
EXPECTATIVA
A semana que começou na ter-

ça-feira – por conta do feriado de
1o de Maio, na segunda-feira – está
repleta da expectativa em torno da
queda de braço entre Legislativo,
onde ainda tem quem acredita na
cassação do prefeito Luciano Al-
meida, e o Executivo. Por enquan-
to, tudo está nas conversas de pé
d’ouvido, sem muita definição de
como será a sessão desta quinta-
feira, 4. Vale lembrar que, em polí-
tico, tudo pode acontecer; até nada.

SUBSÍDIOS — I
Ainda deve repercutir os pro-

jetos que irão repor os subsídios
de prefeito, vice-prefeito, secretá-
rios e vereadores no Município.
Este Capiau, idoso e cansado, não
gosta de ficar apegado a ‘picui-
nha’, tampouco acha que as res-
ponsabilidades acumuladas pelos
agentes políticos não justifiquem
uma remuneração adequada. Vale
lembrar, sempre, que Piracicaba
é uma cidade com orçamento
capaz de adequar os novos va-
lores propostos a partir de 2025.

SUBSÍDIOS — II
Dito isso, é importante a re-

flexão. A crítica sobre a remune-
ração é feita por quem está de fora
do Legislativo. Mas, eventualmen-
te, quando estes atores políticos se
elegem, passam a ser vidraça onde
antes jogavam pedras. Este Ca-
piau, idoso e cansado, sugere, sem-
pre, a reflexão politizada, enten-
dendo o tamanho da cidade e as
responsabilidades dos agentes
políticos. Que cada um morda a
língua pelo fato de, agora, come-
rem no prato em que cuspiram.

MÍNIMO
O presidente da Assembleia

Legislativa de São Paulo, André
do Prado, recebeu das mãos do
governador Tarcísio de Freitas,
na manhã desta terça-feira (2), o
projeto de lei que fixa o salário
mínimo no Estado em Rÿ 1.550.
A proposta irá tramitar em regi-
me de urgência e, se aprovada,
seguirá para a sanção do gover-
nador. Formalizada a lei, o novo
mínimo paulista passa a vigorar
um mês após a sua publicação no
Diário Oficial de São Paulo.
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FAKE NEWS — I
A ofensiva do Google contra

o PL 2630/2020, que trata da re-
gulação das mídias sociais e de
aplicativos de mensagens no País,
parece ter sido um “tiro no pé”.
Levantamento do NetLab, da
Universidade Federal do Rio de
Janeiro, sugere que a empresa
privilegia nos resultados de bus-
cas sobre o projeto de lei conteú-
do contrário à aprovação do texto.

FAKE NEWS — II
O Google, porém, negou privi-

legiar links contra o PL em seu bus-
cado e afirmou que seus sistemas
de ranqueamento se aplicam para
todas as páginas da web, incluindo
aquelas que administra. Mesmo
assim, o Ministério Público Fede-
ral em São Paulo expediu ofício
dando prazo de dez dias para que
a empresa responda sobre os crité-
rios para os resultados nas buscas.

FAKE NEWS — III
O professor do Insper, Ivar

Hartmann, afirma não haver evi-
dência de que o Google manipu-
lou o resulto das buscas. “Mas o
episódio evidencia a necessidade
do PL, porque não temos infor-
mação suficiente para afirmar
que houve manipulação. Isso
mostra a necessidade de uma le-
gislação para termos mais acesso
a dados concretos e verificar se
manipulou ou não”, disse.

COMEMORAÇÕES
Várias autoridades já confir-

maram presença nas comemora-
ções dos 90 anos da Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba (Acipi), que acontecerão dia 9
de julho, a data máxima do povo
paulista, pela Revolução de 1932.
E, na Acipi, estão confirmadas as
presenças do governador do Es-
tado, Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), e do vice-presidente da Re-
pública Geraldo Alckin (PSB).

MURO
Muitos aliados do vice Geral-

do Alckmin (PSB) — que foi vere-
ador, prefeito de Pinda, deputa-
do estadual e deputado federal
pelo MDB; vice governador e go-
vernador por quatro mandatos
do Estado de São Paulo pelo
PSDB — estão se aproximando, aos
poucos, da recepção ao também
ministro de Estado de Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e Ser-
viços. São as voltas que a Política
dá. Ou melhor, em relação a outu-
bro passado, desceram do muro.

Procon Piracicaba inicia
operação Dia das Mães
Intenção é a verificar o atendimento às normas de proteção e de defesa
dos consumidores, tais como forma correta de afixação de preços

Divulgação

A operação Dia das Mães tem caráter orientativo e de fiscalização

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Procon, iniciou on-
tem, 2, a operação Dia das Mães,
com fiscalização e orientação de
estabelecimentos comerciais que
trabalham com produtos que po-
dem ser presentes para as mães,
que têm o dia comemorado em
14/5. O Dia das Mães é a segun-
da data mais importante para as
vendas, perdendo apenas para o
Natal. A ação segue até 11/5.

NORMAS — A intenção é a
verificação do correto atendimen-
to às normas de proteção e de defe-
sa dos consumidores, tais como
forma correta de afixação de pre-
ços, informações obrigatórias que
devem constar nas embalagens dos
produtos (origem, composição, va-
lidade, a existência ou não de glú-
ten, etc), informações sobre a for-
ma de pagamento e de restrições
quando da aceitação de cheques e
cartões para pagamentos, a exis-
tência e disposição de um exemplar
do Código de Defesa do Consumi-
dor para consulta, afixação do car-
taz do Procon e afixação da Lei
Antifumo, entre outros. Segundo
Guilherme Mônaco de Mello, pro-
curador-geral do município e di-
retor interino do Procon Piracica-
ba, a operação deverá percorrer
vários bairros da cidade, bem
como diferentes tipos de estabele-
cimentos, como lojas de vestuári-
os, perfumaria, cosméticos e de pre-
sentes, que tenham relação direta
com essa data comemorativa.

POLÍTICA DE TROCA – O
consumidor deve ficar atento se há
política de troca no estabelecimen-
to, pois o lojista não é obrigado a
trocar o produto em razão de erro
na preferência, cor ou tamanho.

Mas se no momento da venda hou-
ve a promessa da possibilidade da
troca, esta deve ser cumprida.

PRAZO DE GARANTIA
LEGAL – O direito de reclamar pelos
vícios aparentes ou de fácil consta-
tação, tratando-se de fornecimento
de serviços e de produtos duráveis,
é de 90 dias. Para o fornecimento
de serviços e de produtos não-du-
ráveis, o prazo cai para 30 dias.

PREÇO – Os estabelecimen-
tos devem informar de forma visí-
vel o preço à vista dos produtos e
serviços, se parcelar com juros, de-
verá constar o valor e o número de
parcelas, a taxa de juros e valor
total a ser pago no parcelamento.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO – Os estabelecimentos devem
informar por escrito em local de
fácil visualização: sobre aceitação
ou não de cheques, pix, cartões de
débito e crédito e suas respectivas
bandeiras. Neste quesito, são con-
sideradas práticas abusivas e, por-
tanto, sujeitas a multa, a imposi-
ção de valor mínimo e/ou impo-
sição de acréscimo (taxa/ágio),
para compras com pagamento no
cartão de crédito ou débito.

NOTA FISCAL – Os con-
sumidores não devem abrir mão
de exigir a nota fiscal, tíquete do
caixa, recibo ou equivalente.

CARTAZ – Devem estar

em local  visível  cartazes do
151 e da Lei Antifumo.

CDC – Quanto ao Código de
Defesa do Consumidor (Lei 8.078/
90), por força da Lei Federal 12.291/
2010, os estabelecimentos devem
possuir um exemplar para consul-
ta em local visível e de fácil acesso
para que os consumidores possam
consultá-lo livremente, sem neces-
sitar de ajuda para manuseá-lo.

ATENDIMENTO - O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to mediante agendamento prévio
pelo telefone 151, de segunda à sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h30. O Pro-
con está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

Divulgação Divulgação

Assistente social do Hemo-
núcleo de Piracicaba, Luci-
ana Sacheto Bueno, convi-
da a população a ser doa-
dora de sangue. No próximo
dia 6, em ação em parceria
com a Prefeitura, o órgão de-
senvolve a campanha “É
muito Amor na Veia”, com o
objetivo de repor o estoque
de sangue, que, já está em
nível de alerta. “Nossa meta
para termos o estoque ade-
quado é de 250 bolsas se-
manalmente”, disse. A7

‘É MUITO AMOR NA VEIA’

NO DIA DO
TRABALHADOR
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A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) com o
presidente Lula (PT) nas
comemorações do Dia do
Trabalhador e do seu ani-
versário, no Vale do Anhan-
gabaú, em São Paulo, se-
gunda (1º de Maio). A5
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A imunidade do vereador
não é absoluta

râmetros sejam trans-
passados, o vereador po-
derá estar cometendo cri-
mes previstos em nosso
ordenamento jurídico.

Atentemo-nos de
recente decisão ocorrida
no Tribunal de Justiça
de São Paulo que parece
ter destoado da tendên-
cia seguida pelo STF.

Consoante a decisão do Tribunal,
a imunidade material do vereador
pode ser flexibilizada ainda que suas
palavras sejam proferidas nas de-
pendências da Câmara Municipal,
caso não haja relação entre o que foi
falado e a atividade parlamentar
propriamente dita, considera-se que
o fato pode ser objeto de aprecia-
ção do Poder Judiciário por come-
timento de crime contra a honra.

Entendemos que, se a descri-
ção fática se refere na ocorrência
de ilícito penal contra a honra (ca-
lúnia, injúria ou difamação) e os
fatos narrados tipifiquem o delito
imputado ao acusado (querelado),
mesmo que seja ele vereador e este-
ja no exercício do seu mandato,
persistem os elementos subjetivos
do tipo penal. Constatado, em hi-
pótese, haver cometido um Edil
por expressões de sua opinião
contra uma suposta vítima, sem
apresentar nenhuma prova do
fato, apenas emitindo opinião vul-
gar, evidencia-se o dolo de calú-
nia ou difamação e poderá ser exi-
gido a reparação civil ou penal.

Em nenhuma hipótese um jul-
gador (Estado Juiz), munido de
provas, poderá falar em atipicida-
de na conduta delitiva de um acu-
sado, sendo ele vereador. Assim -
se verazes - típicos os fatos, carac-
teriza crime quando presente a justa
causa para o recebimento da per-
secução penal. Logo, deverá ser re-
parado o dano causado contra
seus pares ou cidadãos. Em con-
clusão, não é absoluta a inviolabi-
lidade do vereador. Aliás, a rigor,
nenhuma inviolabilidade conta com
caráter absoluto e sim relativa.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Temos muitos de-
bates que ocor-
rem no plenário

do Legislativo Muni-
cipal, esses nem sem-
pre com ressonâncias
dóceis aos sentidos de
audição ou visual,
não mantendo também, muitas
vezes, o devido pudor e urbani-
dade. Negligenciam, alguns
destes Edis, a obrigatoriedade
de se postarem com respeito
parlamentar; persistem ofensas
a pessoas do povo e aos própri-
os legisladores que atuam em
posições políticas divergentes.

Vergonhosas manifestações
e apresentações no telão são
transmitidas ao povo pela TV
Câmara e entram em nossas ca-
sas sem pedir licença, imagens im-
próprias são compartilhadas com
crianças e adultos. Tudo ocorre
como se a imunidade parlamentar
do vereador fosse absoluta, (não
é). É sobre esse tema que iremos
percorrer no presente artigo.

Vejamos que por força do art.
29, inc. VIII, da CF/88, desfrutam
parlamentares de imunidade abso-
luta, desde que as suas opiniões,
palavras e votos sejam proferidos
no exercício do mandato (nexo
material) e na circunscrição do
município (critério territorial).

Essa exegese ocorre com os
parlamentares no âmbito federal,
discute-se a respeito da existên-
cia de limites à imunidade sobre
opiniões, palavras e votos profe-
ridos no exercício do mandato e
no território do município.

Corrido o ano 2015, O Su-
premo Tribunal Federal reco-
nheceu em sede de repercussão
geral do tema no RE 600.063/
SP, o tribunal firmou a seguinte
tese: "Nos limites da circunscri-
ção do Município e havendo per-
tinência com o exercício do man-
dato, os vereadores são imunes
judicialmente por suas palavras,
opiniões e votos" (Tema 469).

Entendemos ser pertinente os
limites nas circunscrições do Mu-
nicípio que as questões envolvidas
se restrinjam a Urbe e deverá ha-
ver razoabilidade com o exercício
do mandato. Logo, a imunidade
não é absoluta e, vez que esses pa-
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A Mãe Terra

Espera-se queEspera-se queEspera-se queEspera-se queEspera-se que
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João Salvador

Terra, ainda é o
único planeta
habitável que se

conhece. Em qualquer
lugar, seja qual for o
planeta, tudo é regi-
do pelas mesmas leis
da física e da quími-
ca, os mesmos ele-
mentos químicos da nossa tabe-
la periódica, segundo os biofísi-
cos e bioquímicos. No mundo da
vida, tudo é apontado pela pre-
sença do hidrogênio, que forma
com o carbono, oxigênio e o ni-
trogênio, as partículas ou molé-
culas orgânicas, e a água abun-
dante, que sustenta a vida. É im-
possível admitir que não existem
outras vidas dentro de tantos
mundos, mas será muito difícil
um contato, mesmo por ondas
de rádio, em razão da distância
indescritível de milhares ou mi-
lhões de ano-luz que nos sepa-
ram. Um ano-luz é a distância
que a luz percorre na velocida-
de de 300 milhões de metros por
segundo, em um ano terr estre -
365 dias -, o equivalente a 9,46
trilhões de quilômetros. Para se
ter uma base, o planeta extra-
solar mais próximo está cerca
de 20 anos-luz de distância.

Há 13,8 bilhões de anos,
houve uma expansão de energia
que se transformou em gases e
matéria, dando origem as galá-
xias e estrelas. Daí surgiu o mun-
do da física, com uma aproxima-
ção ainda um tanto simbólica,
estimando-se, que pela quantida-
de de estrelas na Via Láctea, so-
mam-se 200 bilhões de planetas.

A Terra, juntamente com
mais sete planetas, alcançou as
redondezas do Sol, que pela sua
força gravitacional, os mantêm
nos seus giros governáveis em
seu entorno. As narrativas de
postulantes bíblicos, de compên-

dio de informações,
como os procuradores
terrestres, versam pela
fé e a crença que a Ter-
ra foi destinada, exclu-
sivamente, à criação
divina. Pelo lado cien-
tífico, porém, a distri-
buição pelo planeta se
baseia no Homo sapi-
ens, surgido há cerca

de 200 mil anos. Mitos e propo-
sições empíricas e religiosas, re-
forçam a tese das origens sobre-
naturais, as dos deuses, asses-
sores do Criador, mas a ciência
só admite a existência de uma
transição física de causas natu-
rais, as que originam os efeitos.

Vive-se numa situação mer-
cenária de buscas e apreensões aqui
na Terra, de culpados e inocen-
tes, pelas leis da humanidade, de
ideologias permissivas e da in-
terferência brutal no ambiente,
que sacode os brios da natureza.

Espera-se que um dia a físi-
ca quântica revele a verdade so-
bre o relacionamento: Deus - ho-
mem - universo, porque vivemos
à mercê de flagelos humanos pe-
las guerras, desastres naturais,
que ferem nossa sensibilidade,
dando-se a impressão que a na-
tureza age dentro de um princí-
pio de equilíbrio biológico da es-
pécie humana, o de controle po-
pulacional, buscando uma cons-
tante de práticas não convencio-
nais. Mãe, tenha piedade de nós
e nos perdoe pelos maus-tratos...

———
João Salvador, biólogo
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Adelino Francisco
de Oliveira

Afilosofia, no de-
curso de sua
  longa história

e com os seus mais di-
versos pensadores,
sempre buscou se
aproximar o mais
possível da realidade,
para interpretá-la
mais correta e coerentemente,
para compreendê-la em toda sua
verdade. Cada pensador, com
sua teoria específica e sistema fi-
losófico, almejou apresentar uma
descrição mais fidedigna da pró-
pria realidade. Essa tem sido, a
mais de dois milênios, a gran-
de e nobre tarefa da filosofia:
desvendar a verdade do real.

O que é a verdade? A inda-
gação sobre a questão da verda-
de sempre esteve no bojo das in-
vestigações filosóficas no Oci-
dente. A busca pela verdade de-
fine o sentido mais profundo de
toda vida de Sócrates. Até mes-
mo o próprio Jesus Cristo, diante
da fraude do julgamento impos-
to pelos sacerdotes do Templo, foi
inquerido pelo prefeito romano,
Pôncio Pilatos, sobre o que seria a
verdade. Jesus ficou em silêncio!
O silêncio de Jesus tem sido moti-

vo de profundas espe-
culações e muitos deba-
tes, tanto no campo da
teologia quanto no
campo da filosofia.

Isso para dizer que
o tema da verdade tem
sido a grande preocupa-
ção histórica, docu-
mentada em pelo menos
dois mil e quinhentos
anos de pesquisas. O

empenho e compromisso ético em
se alcançar a verdade tem demar-
cado a história e a cultura do Oci-
dente. É possível dizer que a busca
pela verdade é a razão de ser da
própria filosofia, mas também da
teologia e das demais ciências.

E no final, existe a verdade
ou a realidade não passa de mera
interpretação? Há algo que possa
ser identificado como objetivo, evi-
dente e inequívoco nas relações, no
mundo ou a realidade se compõe
como um caos de subjetividades e
equívocos? A busca por ideias cla-
ras e distintas é também a base do
pensamento moderno. Desde Só-
crates e passando por René Des-
cartes, a dúvida só tem lugar en-
quanto processo para se chegar a
um conhecimento seguro, irrefutá-
vel, absoluto, verdadeiro. Mesmo
os mais céticos, mergulhados nas
mais intensas dúvidas, debruça-

vam-se para identificar um porto
seguro, uma referência que estabe-
lecesse algum critério de verdade.

A capacidade de desenvolver
o pensamento crítico e problema-
tizar sempre foi o mais potente
instrumento para se interpretar
a realidade, buscando a verdade
dos fatos, por meio da análise de
documentos, vestígios e provas
históricas. A hermenêutica ensi-
nou que mesmo para se interpre-
tar o mundo é preciso o estabe-
lecimento de alguns critérios e
métodos. O conhecimento segu-
ro, que mais se aproxima da ver-
dade, da realidade dos fatos é
aquele que se constrói a partir
de um método de investigação.

Contra os fatos, não há ar-
gumentos! É preciso se chegar
aos fatos, devidamente docu-
mentados e comprovados, para
poder interpretá-los de maneira
ética e coerente, alcançando a

verdade. O processo de produ-
ção de desinformações e fake-
news procura, justamente, cor-
romper essa dinâmica que de-
lineia o caminho lógico de aces-
so à verdade. O que se procura
destruir e impedir, mediante a
propagação de tantas fakenews,
é que a realidade seja compre-
endida em toda sua verdade.

A verdade sempre liberta!
Novamente o pensamento críti-
co, ético e problematizador pode
resgatar a sociedade dessa en-
cruzilhada imposta pelo abismo
da ignorância e do obscurantis-
mo. A pesquisa atenta e séria,
comprometida com o mais pro-
fundo senso de justiça, é a única
saída para uma sociedade per-
dida em tantos equívocos e men-
tiras. Retirar o véu ideológico,
que impede a análise isenta e cri-
teriosa dos fatos da realidade,
tornou-se imperativo para que
a sociedade se reconecte com o
que há de mais precioso e genu-
íno: a busca pela verdade.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Marcelo Aith

ACâmara dos De-
putados ignorou
 a pressão das big

techs e aprovou, no úl-
timo dia 25 de abril, a
urgência do projeto de
lei que regulamenta as
redes sociais e impõe
sanções a plataformas
que não retirarem do ar,
em até 24 horas após decisão ju-
dicial, conteúdos ilícitos. O cha-
mado PL das Fake News. A pro-
posta cria a Lei Brasileira de Liber-
dade, Responsabilidade e Transpa-
rência na Internet. Cercado de
grande polêmica, o projeto aguar-
da a votação dos deputados desde
junho de 2020, quando foi apro-
vado pelo Senado. Na ocasião, o
texto seguiu para Câmara, onde
mudou quase completamente.

No ano passado, parlamen-
tares rejeitaram a votação em re-
gime de urgência por apenas oito
votos e voltou ao estágio em que
precisa transitar por comissões ou
grupo de trabalho específico. Com
a urgência aprovada, ela vai di-
retamente ao plenário da Casa.
Depois, deve voltar ao Senado.

Entre os pontos principais do
projeto está a previsão da transpa-
rência de redes sociais e de servi-
ços de mensagens privadas, sobre-
tudo quanto à responsabilidade dos
provedores no combate à desinfor-
mação. A proposta também deter-
mina o aumento da transparência
em relação a conteúdos patrocina-
dos e à atuação do poder público.
O texto prevê ainda a criação de
um novo tipo penal, com pena de
um a três anos e multa, para quem
promover ou financiar a dissemi-
nação em massa de mensagens que
contenham "fato que se sabe inve-
rídico" e que possa comprometer a
"higidez" do processo eleitoral ou
causar dano à integridade física.

Outra previsão do PL é que
plataformas terão de publicar
regularmente relatórios semes-
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trais de transparên-
cia com informações
sobre a moderação de
conteúdo falso.

Importante desta-
car que os parlamenta-
res estão pressionados
e deve ocorrer uma
grande batalha nos
corredores e no plená-
rio da Câmara. Isso
porque existe uma pres-

são após os atos de 8 de janeiro e
os ataques as escolas para que o
conteúdo das redes sociais e apli-
cativos de mensagens sejam re-
gulados. O texto que está sendo ava-
liado reúne uma série de contribui-
ções da proposta aprovada pelo Se-
nado e modificações incorporadas
pelo relator na Câmara, deputado
Orlando Silva (PC do B-SP).

Por exemplo, o presidente do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
ministro Alexandre de Moraes en-
tregou aos presidentes da Câmara,
deputado Arthur Lira (PP-AL), e
do Senado, Rodrigo Pacheco
(DEM-MG), sugestões para o PL
no último dia 26 de abril. Moraes
defende a responsabilização das
empresas que operam as redes so-
ciais por contas falsas e por não
disponibilizarem conteúdos solici-
tados pela Justiça. O ministro tam-
bém aponta que big techs devem
ser responsabilizadas pela manu-
tenção de conteúdos falsos ou des-
contextualizados para atingir a in-
tegridade do processo eleitoral. Na
visão do presidente do TSE a medi-
da deveria valer para casos de ame-
aça, violência, contra a integrida-
de física de funcionários públicos e
que tiverem objetivo de restringir o
livre exercício dos poderes consti-
tucionais. Ele afirmou que as su-
gestões foram baseadas na experi-
ência no combate à desinformação
durante o período eleitoral.

E essa corrente é uma das de-
fendidas também por grande par-
te do Congresso Nacional que pre-
tende a regulação de plataformas
digitais, com o objetivo de siste-

PL das Fake News: o que esperar do texto final?

matizar medidas que possam aju-
dar a promover um ambiente
mais seguro e democrático para
o uso da internet no país.

Grande parte defende que com
a nova lei as plataformas digitais
devem ser obrigadas a saber como
agir em situações de risco, como as
dos ataques aas escolas ou dos atos
de 8 de janeiro, por exemplo. As-
sim, o texto atual está costurado
em regras que combatem à disse-
minação de conteúdo falso e crimi-
noso em plataformas como Face-
book e Twitter, e em serviços de
mensagens privadas, como What-
sApp e Telegram. Um dos princípi-
os estabelecidos no texto é o "dever
de cuidado" para conteúdos sensí-
veis, como proteção de crianças e
adolescentes e questões que podem
afetar a ordem democrática.

Entretanto, existe uma outra
corrente, que vem da oposição ao
Governo Federal atual, que de-
fende a liberdade total nas redes
sociais. Parte dos políticos de opo-
sição ao governo Lula afirma que
o órgão de supervisão da inter-
net poderia praticar censura.

As grandes empresas pedem a
criação de uma comissão especial
para tratar do tema e fazem críti-
cas a responsabilização das plata-
formas por conteúdos de terceiros.
Para as empresas esse ponto pode-
ria configurar a "censura privada".
O Google, por exemplo, avalia que
o texto do PL pode colocar em risco
a busca por informações de quali-
dade e a liberdade de expressão.

Inicialmente, havia a previ-
são da criação de órgão regula-
dor para verificar se as platafor-
mas cumprem a lei, com possibi-
lidade de aplicar sanções. Entre-

tanto, o relator do projeto na Câ-
mara cedeu à pressão e retirou
do texto a citada criação. A ex-
clusão do órgão regulador, no atu-
al cenário de polarização político-
ideológico do país, foi uma alter-
nativa razoável, pois evita que seja
utilizado como um instrumento
para sufocar as mídias contrárias
ao detentor do poder.  O melhor
caminho parece ser a criação de
uma autoridade independente, tal
como ocorre com o Banco Central.

Acredito que se está dian-
te de uma viagem sem volta,
com bons resultados no com-
bate as notícias falsas e, tam-
bém, para demonstrar que a in-
ternet não é uma terra sem lei.

No entanto, quando se trata
de uma regulamentação de um di-
reito fundamental, como a liberda-
de de expressão, cláusula pétrea da
Constituição da República, seria
importante que tivesse um debate
amplo sobre as novas regras, pos-
sibilitando que todos os atores en-
volvidos na questão pudessem ex-
por suas opiniões e, assim, ajudar
na produção de um texto adequa-
do e sem brechas para abusos ou
excessos de poder. Infelizmente, a
ânsia de dar uma resposta a socie-
dade impediu um debate mais am-
plo. Agora é esperar que os con-
gressistas consigam ajustar um tex-
to final sem riscos a liberdade de
expressão, um direito fundamen-
tal extremamente caro em um Es-
tado Democrático de Direito.

———
Marcelo Aith é advogado,
Latin Legum Magister
(LLM) em Direito Penal
Econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e
Pesquisa (IDP), especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca, mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da Abracrim-SP
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Atuberculose per-
siste, nos dias de
 hoje é mais fre-

quente que a sífilis e
pode ludibriar médicos
bem preparados, devi-
do sua alta incidência
em países subdesenvol-
vidos ou em desenvolvimento.

Na Holanda, um clínico geral
levara cerca de dez anos para se
defrontar com um caso de tuber-
culose, nos EUA ocorrem cerca de

11 mil casos ano, no Bra-
sil a incidência pode
chegar a 100 mil casos
ano e apresentar situa-
ções não típicas e simu-
lar outras doenças.

Na tuberculose
pulmonar primária
(infantil), o problema
é fazer o diagnóstico,
devido ser paucibaci-

lar, dificuldade de coletar amos-
tras e ser confundido com pneu-
monias, atelectasias, doenças
tumorais e corpo estranho.

A tuberculose em adulto

"A tuberculose"A tuberculose"A tuberculose"A tuberculose"A tuberculose
é sempre umaé sempre umaé sempre umaé sempre umaé sempre uma
possibilidade",possibilidade",possibilidade",possibilidade",possibilidade",
pois semprepois semprepois semprepois semprepois sempre
pode ser elapode ser elapode ser elapode ser elapode ser ela

Sempre pode ser ela?

tem apresentação radiológica
diferente em relação à tubercu-
lose infantil e o diagnóstico bac-
teriológico pode ser falso nega-
tivo em 40% dos casos e diag-
nostico diferencial pode ser com
o câncer de pulmão, pneumoni-
as, abscesso, doenças interstici-
ais, linfomas, vasculites e mico-
ses pulmonares; a tomografia
computadorizada de alta reso-
lução demonstrou-se extrema-
mente útil e facilitou o diagnós-
tico nos casos de exame bacteri-
ológico com o escarro negativo.

Na tuberculose extrapul-
monar, 20% dos casos atingem
outros órgãos e pode se tornar
sistêmica, como tuberculose
pleural, de gânglios linfáticos,
óssea, genito urinário, sistema

nervoso central (SNC), etc; só
não foram descritos tubercu-
lose no cabelo e na unha.

Quanto à tuberculose dis-
seminada, geralmente são gra-
ves e subaguda e facilitada por
doenças que diminuem as de-
fesas orgânicas, como: AIDS,
velhice, diabetes mellitus, insu-
ficiência renal, uso de corticoi-
des, linfomas, desnutrição e ou-
tras. Na forma disseminada pode
atingir todo órgão e apresentar-
se como síndrome séptica.

A tuberculose em nosso
meio é tão grande imitadora
quanto à sífilis e não devemos
esquecer, dentro do meio mé-
dico, em áreas de saúde da (Lei
de Bethlem): "A tuberculose é
sempre uma possibilidade",
pois  sempre pode ser  e la .
Newton Bethlem foi professor
doutor da UFRJ, mestre dos mes-
tres da pneumologia no Brasil.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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EXPECTATIVAS
Maio promete ser inquieto.

Já no começo, na segunda (1),
foi anunciado o extraordinário
aumento do salário mínimo, ago-
ra valendo R$ 1.320,00. Burbu-
rinhos a todo vapor na capital
federal por causa das várias
CPIs: MST, Lojas Americanas, 8
de janeiro, lembrando que o in-
completo arcabouço fiscal ficou
esquecido. E, a reforma tributá-
ria? Hoje (3), o COPOM (Banco
Central) analisa a taxa Selic va-
lendo atualmente 13,75%. Ten-
dência é não mudar agora, so-
mente no segundo semestre. Se-

nado e Câmara Federal agitados
com o PL da Fake News ou da
Censura. Enfim, sobra efervescên-
cia em Brasília. Notícia boa, pelo
menos uma: maio tem uma data
muito aguardada pelo comércio
varejista, o Dia das Mães (14).
Bom para combater o desempre-
go que cresce e girar a economia.

PONTO FINAL
Governo anunciou que a

isenção do Imposto de Renda
passa de R$ 1.903,00 para R$
2.640,00. Lula promete que
será de R$ 5.000,00 até o fi-
nal do seu mandato em 2026.

EMBRAPA
"Cada um dos municípios

brasileiros deveria ter um pór-
tico em homenagem à Embra-
pa", reafirmou o ministro da
Agricultura e Pecuária, Carlos
Fávaro, durante as comemora-
ções dos 50 anos da Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecu-
ária (Embrapa), no dia (26/Abr).
A frase, repetida algumas vezes
desde sua posse no Ministério da
Agricultura e Pecuária (Mapa),
enfatiza sua própria história
de vida, conforme ressaltou.

CLIMA
O Ministério da Agricultura

e Pecuária (Mapa), por meio da
Comissão Executiva do Plano da
Lavoura Cacaueira (Ceplac), da
Secretaria de Inovação, Desen-
volvimento Sustentável, Inova-
ção e Cooperativismo (SDI), apro-
vou o projeto preliminar de miti-
gação e adaptação às mudanças
climáticas, com cacau cultivado
em sistemas agroflorestais nas
principais regiões produtoras na
Amazônia e Mata Atlântica.

DEMANDAS
O ministro da Agricultura

e Pecuária, Carlos Fávaro, re-
cebeu, representantes de 30 en-
tidades de diferentes segmen-
tos da agropecuária que apre-
sentaram ao Mapa as deman-
das de cada setor. Algumas es-
tão relacionadas à infraestru-
tura, logística, compra de equi-
pamentos e maquinário especí-
ficos, modernização da legisla-
ção pertinente e a questão tri-
butária, fatores que impactam
diretamente a cadeia produtiva.

PAZ NO CAMPO
Na semana em que deve

ocorrer a leitura do requerimen-
to de criação da Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) para
investigar invasões de proprie-
dades privadas no Brasil, a Fren-
te Parlamentar da Agropecuária
(FPA) recebeu governadores e
representantes de diversos Esta-
dos em reunião ordinária da
bancada. A paz no campo foi o
ponto principal do debate. Os
governadores Ratinho Júnior
(Paraná), Ronaldo Caiado (Goi-
ás) e Mauro Mendes (Mato Gros-
so) estiveram presentes.

RECIPROCIDADE
Na última semana, o Parla-

mento Europeu passou a adotar
medida que impõe aos países do
bloco a coleta de informações,
avaliação e mitigação de risco na
aquisição de produtos importa-
dos como forma de garantir que
as commodities não tenham sido
produzidas em áreas sujeitas a
desmatamento a partir de 31 de
dezembro de 2020. Para contra-

por as exigências aos produtos
brasileiros e buscar um trata-
mento igualitário, foi apresenta-
do no Senado Federal o PL
2088/2023, denominado Lei da
Reciprocidade Ambiental.

SIMONE TEBET
A ministra do Planejamen-

to e Orçamento, Simone Tebet,
recebeu o presidente da Fren-
te Parlamentar da Agropecu-
ária (FPA), deputado Pedro
Lupion (PP-PR) e o deputado
federal Sérgio Souza (MDB-
PR). No encontro, ela recebeu
da bancada as preocupações
dos produtores rurais com te-
mas que estão na pauta do
Congresso Nacional. Entre eles,
como está a modelagem do Pla-
no Safra e pontos do projeto
do Novo Arcabouço Fiscal.

MILHO
O milho é um dos principais

grãos produzidos pelo Brasil e se
destaca pela sua versatilidade e
importância econômica na ali-
mentação humana e animal, na
indústria ou no setor de biocom-
bustível. Como diz um produtor,
o milho faz "a roda da economia
girar". O Dia Internacional do
Milho dia (24/Abr). O Brasil é o
único país entre os grandes
produtores a colher três safras
e, consequentemente, produzir
milho o ano todo. O brasil deve
produzir 124,8 milhões de to-
neladas de milho na safra
2022/23, um aumento de 10,4%
em relação à safra anterior.

RESTRIÇÕES
As barreiras às exporta-

ções brasileiras no exterior têm
aumentado em quantidade e
tipo, e adquirido formas mais
sofisticadas, muitas vezes de
difícil identificação, que difi-
cultam a inserção internacio-
nal. De acordo com o Global
Trade Alert (GTA), o Brasil foi
potencialmente afetado por
mais de 9.430 restrições comer-
ciais entre 2009 e 2022, o que
indica um acúmulo de restri-
ções ao comércio internacional
desde a crise financeira global.

AGRISHOW 2023
Apresentar aos produtores

rurais inovações e as novas tec-
nologias para modernizar o
agronegócio, dando mais com-
petitividade ao setor: esse será
o foco da participação da Fede-
ração da Agricultura e Pecuá-
ria do Estado de São Paulo (FA-
ESP) e do Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural (SENAR-
SP) na 28ª edição da Agrishow,
maior feira agrícola da América
Latina, entre os dias 1 e 5 de
maio, em Ribeirão Preto. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

O Tema 917 e os pareceres legislativos
Rafael Siqueira

O processo legis-
 lativo tem sido
destaque nas

falas e discussões re-
centes não apenas na
Câmara Municipal de
Piracicaba como em ou-
tras Casas de Leis do
país e até mesmo nas
Assembleias Legislati-
vas Estaduais. Os pareceres e pro-
nunciamentos das Comissões ou
de Relatores Especiais sobre maté-
rias sujeitas à análise, com base
nos regimentos internos de cada
casa legislativa, observa a consti-
tucionalidade dos projetos antes
de encaminha-los para apreciação
do Plenário, que é soberano.

Durante este processo, as
análises técnicas de cada pro-
jeto são de competência das co-
missões permanentes, que se
atentarão a jurisprudência e
viabilidade das matérias.

Neste sentido, as casas legis-
lativas elaboram os pareceres de
cada matéria, encaminhando-os
para as comissões seguintes e con-
sequentemente para apreciação do
parlamento, quando o mesmo for
constitucional e não obtiver óbices.

É desta forma, que surgem
entendimentos jurídicos/legislati-
vos para apreciação de cada maté-
ria. As leis que surgem por inicia-
tiva do Poder Legislativo, é uma
das matérias mais discutidas em
comissões permanentes. São di-
versos projetos de iniciativa de
vereadores e deputados com obje-
tivo de legislar sobre matérias de
interesse local, para beneficiar e
melhorar a vida da população.

Muitos pareceres de Comis-
sões de Justiça e Redação em todo
Brasil, utilizam os ensinamentos

de Hely Lopes Meirelles
para apreciar e exarar
pareceres sobre matéri-
as de iniciativa legisla-
tiva. O professor e dou-
trinador do direito, di-
zia, "a Prefeitura não
pode legislar, como a Câ-
mara não pode adminis-
trar, o Legislativo edita
normas; o Executivo
pratica atos segundo as

normas. Nesta sinergia de funções
é que residem a harmonia e inde-
pendência dos Poderes, princípio
constitucional extensivo ao gover-
no local. Qualquer atividade, da
Prefeitura ou Câmara realizada
com usurpação de funções é nula
e inoperante" e que "todo ato do
Prefeito que infringir prerrogati-
va da Câmara - como também
toda deliberação da Câmara que
invadir ou retirar atribuição da
Prefeitura ou do Prefeito - é nulo,
por ofensivo ao princípio da se-
paração de funções dos órgãos do
governo local, podendo ser inva-
lidado pelo Poder Judiciário".

Estes ensinamentos, foram
repetidos milhares de vezes em
projetos de iniciativa legislativa em
todo o país, e em Piracicaba, tam-
bém já foram utilizados na apreci-
ação de pareces da Casa de Leis.

Em 2013, a Câmara Munici-
pal do Rio de Janeiro aprovou uma
lei de iniciativa legislativa, que tor-
nava obrigatória a instalação de
câmeras de monitoramento de se-
gurança nas dependências e cer-
canias de todas as escolas públi-
cas municipais. O vereador cario-
ca, quando criou está Lei, não ima-
ginava que seu projeto seria um
marco da história legislativa. Isso
porque, quando promulgada, re-
cebeu uma Ação Direta de Incons-
titucionalidade por parte do Pre-
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feito Municipal e foi submetida a
apreciação final do Supremo Tri-
bunal Federal, que em efeito de
Repercussão Geral, firmou o en-
tendimento, do Tema 917, em que
não usurpa competência privativa
do chefe do Poder Executivo lei
que, embora crie despesa para a
Administração Pública, não trata
da sua estrutura ou da atribuição
de seus órgãos nem do regime ju-
rídico de servidores públicos.

O Relator, Ministro Gilmar
Mendes entendeu que tal matéria
é de interesse local e, portanto, de
competência legislativa municipal
e que as hipóteses de limitação da
iniciativa parlamentar estão taxa-
tivamente previstas no artigo 61
da Constituição Federal de 1988,
que trata da reserva de iniciativa
de lei do Chefe do Poder Executi-
vo. Não se permite, assim, inter-
pretação ampliativa do citado dis-
positivo constitucional, para abar-
car matérias além daquelas relati-
vas ao funcionamento e estrutu-
ração da Administração Pública.

Contrariando a doutrina e en-
sinamentos do professor Hely Lo-
pes Meirelles, o Supremo Tribunal
Federal entendeu que não procede
a alegação de que qualquer projeto
de lei que crie despesa só poderá ser
proposto pelo Chefe do Executivo.

A Lei municipal que prevê a

obrigatoriedade de instalação de
câmeras de monitoramento de se-
gurança nas dependências e cer-
canias das escolas cariocas, não
cria ou altera a estrutura ou a atri-
buição de órgãos da Administra-
ção Pública local, nem trata do re-
gime jurídico de servidores públi-
cos, vislumbrando não existir ne-
nhum vício de inconstitucionali-
dade formal na legislação.

Neste contexto, Câmaras
Municipais em todo território
nacional vem adotando o Tema
917, em efeito de Repercussão
Geral, para exarar pareceres em
matérias de iniciativa legislativa.

O artigo 30 da Constituição
Federal esclarece que compete
aos Municípios Legislar sobre
assuntos de interesse local. Já a
Lei Orgânica do Município de
Piracicaba, traz no seu artigo
24, que o Governo Municipal
será exercido pela Câmara de
Vereadores e pelo Prefeito.

Recentemente a Comissão de
Legislação, Justiça e Redação,
anunciou no Plenário da Casa, que
a ilustríssima douta Procuradoria
Legislativa da Câmara Municipal
de Piracicaba, adotou o Tema 917,
de Repercussão Geral do Supremo
Tribunal Federal para análise das
proposituras. Desta forma proje-
tos de iniciativa legislativa, elabo-
rados pelos vereadores, represen-
tantes legítimos do povo, poderão
receber pareceres favoráveis, des-
de que constitucionais, com base no
entendimento do STF. Quem ganha
é a população de Piracicaba.

———
Rafael Siqueira, adminis-
trador de empresas, as-
sessor parlamentar, es-
pecialista em administra-
ção pública, pós-gradu-
ando em Direito Público
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Camilo Irineu
Quartarollo

Numa palestra
de adultos as
pessoas ficam

em silêncio, mas ao
se abrirem às per-
guntas vêm uma en-
xurrada de ques-
tões. Ora, se entre
adultos essa vontade de falar
e interagir é grande, imaginem
entre crianças e adolescentes!

As escolas brasileiras estão
entupidas com alunos e tudo
nas costas do professor(a), que
gastam mais tempo pedindo si-
lêncio que ensinando. Contu-
do, a educação brasileira per-
siste na ideia de barateamento
pela correlação de professor/
alunos. Quanto mais alunos
por classe fica mais barato o
professor para cuidar de alu-
nos dentro da sala, enchem-se
classes. Paga-se mal e porca-
mente ao profissional mais im-
portante ao país, inclusive para
a democracia. Alguns prefeitos
e governadores dessa vilania

ainda se gabam de eco-
nomizar para o erário!

Os pais de alunos,
ocupados, pouco ou
nunca vêm às reuniões
de pais e mestres. A
educação cabe aos pais,
não pode simplesmente
ser relegada à escolari-
zação. São ações con-
juntas da formação.

Para fingir que se ensina
ou se aprende basta deixar
como está e, pelo menos, have-
rá merenda, e de sobremesa a
ignorância. Um país sem esco-
la está fadado ao desastre, à
falta de saneamento básico,
água limpa e... comida, mesmo
num país celeiro do mundo.

A boa escola traz à pessoa
do aluno um perfil que vai se
formando com o ensino e con-
vivência do aprendizado, de-
senvolvendo caráter e apti-
dões. A gente aprende e vai re-
conhecendo ciclos em nós, os
quais já iniciaram em outros,
num aprendizado contínuo.
Uma característica do educan-
do é a civilidade que vai assu-

mindo diante da vida e do gru-
po, a convivência social sadia.

Nos métodos exitosos que se
veem em países tidos por desen-
volvidos, há não mais que dez alu-
nos por classe ou nos laboratóri-
os, e isso com o professor e um
monitor. Por certo, o custo é mai-
or que o de uma escola brasileira,
nas quais governantes "economi-
zam". O ensino depende da ade-
quação da aula, do espaço físico,
do número de alunos e do "gasto".

Atualmente a escola brasilei-
ra está sob ataques do negacio-
nismo e do ódio gratuito, nega-
ção do processo científico, do es-
tudo honesto, desqualificando a
pedagogia de Paulo Freire e de
outros estudiosos. A educação
nos dá coragem de ver as coisas
como são, meios de enfrentar os
oportunismos ideológicos, o ódio

armado e suas fakenews. Sem
educação, como se vê, as pesso-
as são dominadas pela desinfor-
mação fake. Sobram arroubos
nacionalistas, agressões recípro-
cas e gratuitas, coisa que qual-
quer primata pode se arrogar.

"Cara mesmo é a ignorância,
essa é muito cara, viu!", palavras
do Brizola ao ser perguntado so-
bre o custo da Escola em tempo
integral - Centro Integrado de
Educação Pública, o CIEP.

Atualmente, já não se veem
as escolas como custosas ou que
professores não mereçam bons
salários, mas ainda se tem mui-
to a se fazer pelo ensino e nação
brasileira, inclusive para resis-
tir as bandeirolas fascistas.

(OBS - Correção ao texto pu-
blicado Julinho da Adelaide: o
pai de Chico é Sérgio Buarque
de Holanda e não Aurélio Bu-
arque de Holanda. Escusas).

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Reflexões sobre a Semana do Trabalhador
Luiz Carlos Motta

Comemoramos
nesta semana, a
data magna da

classe trabalhadora: o
1º de Maio! Trago co-
migo a honra de ser o
primeiro comerciário a
ser eleito Deputado Fe-
deral pelo Estado de São
Paulo. Estou no meu se-
gundo mandato. E, com o orgulho
de ser oriundo da representação dos
trabalhadores, manifesto a todos os
meus cumprimentos pela celebração
do Dia do Trabalho, comemora-
do na última segunda (01), quan-
do Sindicatos Filiados à Federação
dos Comerciários do Estado de São
Paulo, por mim presidida, reafir-
maram as suas reivindicações por
Emprego, Salário e Direitos.

Deliberações. No Centro de
Lazer mantido pela Fecomérciá-
rios, na Estância Turística de
Avaré, o Complexo Eco, as lide-
ranças sindicais comerciárias
paulistas reuniram mais de
3.200 trabalhadores e trabalha-
doras, no 1º de Maio dos Comer-
ciários. Trata-se do único even-
to comemorativo ao Dia do Tra-
balho a reunir tão expressivo nú-
mero de trabalhadores de uma
única categoria, num mesmo ato.

No 1º de Maio dos
Comerciários foram
aprovadas, por unani-
midade, cinco delibera-
ções. Elas reforçam a
importância da consci-
ência política dos traba-
lhadores, a valorização
dos Sindicatos, o forta-
lecimento das Negoci-
ações Coletivas, o in-
cremento da Sindicali-

zação e os investimentos na Co-
municação Sindical. Encerrada a
manhã de trabalhos, comerciári-
os e práticos de farmácia usufru-
íram de merecida diversão nas
atrações do Eco Blue Acqua Park.

Congresso. Agora, esses deci-
sivos encaminhamentos serão mul-
tiplicados na base sindical comer-
ciária paulista, pelas entidades fili-
adas à Federação, pelos trabalha-
dores em seus locais de trabalho e,
certamente, por mim, que assumi
com a categoria o compromisso de
fortalecê-los na Câmara Federal.

Mercado de trabalho. A data
também traz preocupante cená-
rio em relação o mercado de tra-
balho. Recentes levantamentos do
IBGE apontam que, entre dezem-
bro de 2022 e fevereiro de 2023, o
desemprego cresceu. A taxa de de-
socupação chegou a 8,6% e atin-
giu 9,2 milhões de pessoas. Ao
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todo, são 483 mil desemprega-
dos a mais do que no trimestre
encerrado em novembro de
2022. Para manter os empregos
e gerar novas vagas é preciso es-
timular os investimentos tanto
no setor público como privado.

Pisos. Em relação ao salário
mínimo, trabalhamos pela sua va-
lorização. O salário mínimo serve
de referência para aumentos nos
Pisos Salariais das diferentes ca-
tegorias de trabalhadores. Salá-
rio com poder de compra aquece
o comércio que, por sua vez, soli-
cita mais produtos à indústria.
Vale salientar, que as conquistas
dos Pisos Salariais são resultado
das lutas contínuas dos sindica-
tos sérios e verdadeiramente
comprometidos com os trabalha-
dores, como são os Sindicatos de
Comerciários e de Práticos de Far-
mácia filiados à Fecomerciários.

Direitos. Quanto aos direitos,
é importante que o trabalhador
denuncie toda forma de explora-

ção, principalmente o trabalho
análogo à escravidão, o subempre-
go e a informalidade, entre outras
formas de abuso. Também é fun-
damental lutar por salários iguais
para homens e mulheres na mes-
ma função e jornada, além de toda
e qualquer forma de assédio.

Sindicalização. Enfim, esta
semana também permite destacar
a importância dos Sindicatos na
vida do trabalhador e seus depen-
dentes. Sindicato luta, protege e
conquista. Valorizar a sindicaliza-
ção significa fortalecer a si próprio
e a sua entidade representativa.

Trabalhador sindicalizado
não está sozinho na defesa dos
seus interesses trabalhistas e pre-
videnciários. Conta com efetivas
ações sindicais e, juntamente com a
sua família, pode usufruir de servi-
ços e benefícios nas áreas de saú-
de, educação, esportes e lazer, rea-
lidade que foi (e é!) constatada pe-
los trabalhos que fizeram da segun-
da edição do 1º de Maio dos Co-
merciários, em Avaré! Parabéns às
trabalhadoras e aos trabalhadores!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL-SP)
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O Secretário da (Secretaria
Municipal de Obras e Zelado-
ria), Paulo Roberto Borges, e
o técnico Everton, Semozel vi-
sitaram, semana passada, os
bairros na Região Sul, para
conferir as manutenções de
zeladoria em ação  nas regi-
ões da cidade. A visita foi

agendada pelo líder e  ativista
social de Assuntos Comuni-
tários da Região Sul, Fernan-
do Vieira. Na foto, morador
Martin Leite, Fernando Vieira,
ativista social de Assuntos
Comunitários da Região Sul,
secretário Paulo Roberto Bor-
ges e Everton, da Semozel.

NA REGIÃO SUL
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Prefeitura investe R$ 558 mil
em cursos de qualificação
Início dos cursos está previsto para o mês de maio e os interessados
podem fazer a sua inscrição a partir da segunda quinzena
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PMs que salvaram bebê engasgado
são reconhecidos pela Câmara

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), investiu R$ 558
mil em 1.808 vagas em cursos
de qualificação profissional nas
áreas de serviço, comércio e in-
dústria, que serão ministrados
presencialmente até o final de
2023, na Fundação Municipal
de Ensino (Fumep). A informa-
ção foi divulgada hoje, 27/04,
durante reunião que contou
com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida, do secretário da
Semdettur, José Luiz Guidotti
Júnior, e do diretor da Fumep,
Renato Albuquerque Ferreira.
Serão oferecidos 16 cursos pre-
senciais, com carga horária en-
tre 20 e 120 horas, que atendem
a demanda das empresas locais.

O início dos cursos está pre-
visto para o mês de maio e os
interessados podem fazer a sua
inscrição a partir da 2ª quinze-
na do mês pelo link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

O prefeito Luciano Almeida
destacou que as instituições de
ensino precisam adaptar a sua
grade curricular às necessida-
des das empresas, oferecendo
cursos de curta e média dura-
ção que garantam aos partici-
pantes uma rápida inserção no

mercado de trabalho. “Ao fazer
isso a Fumep, além de qualifi-
car a mão de obra local também
atualiza e melhora a sua quali-
dade de ensino”, frisou.

José Luiz Guidotti Jr, lem-
brou que é a primeira vez que a
Prefeitura investe na realização
cursos da Fumep. “Assim valori-
zamos uma instituição da nossa
cidade, reconhecida pelo elevado
padrão de ensino que está pas-
sando por um momento de trans-
formação importante, visando a
atualização da sua grade curri-
cular. Uma parceria onde todos
ganham”,explicou Guidotti.

Renato Albuquerque Ferrei-
ra disse que a parceria vai aten-
der a comunidade na capacita-
ção para um mercado trabalho
competitivo, além de integrar a
Fumep às necessidades de atu-
alização para atender as empre-
sas e empreendedores. “No mo-
mento estamos oferecendo
1.808 vagas e temos estrutura
para atender um público ainda
maior”, destacou Ferreira.

A reunião realizada no Centro
Cívico contou ainda com a presen-
ça de Angélica Rodrigues, chefe do
setor de qualificação da Semdettur
e de Felipe Victor e Clayton Mas-
quietto, representando a Fumep.

CURSOS – Os cursos ofere-

Anúncio da parceria foi feito no gabinete do prefeito Luciano Almeida
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cidos são: alimentador de linha de
produção, almoxarife, assistente
administrativo, assistentes de de-
partamento pessoal, auxiliar de
contabilidade, auxiliar de manu-
tenção predial, Excel básico, higi-
ene e manipulação de alimentos,
instalações elétricas residenciais,
porteiro, produção de conteúdo de
mídias digitais, programador e
operador de centro de usinagem
CNC, programador e operador de
torno CNC, recepcionista de even-
tos e recepcionista de hotel.

Cada um dos cursos possui
um pré-requisito diferenciado
para a inscrição, mas no geral os
interessados devem estar desem-

pregados, ter idade acima de 16
anos e residir em Piracicaba.

BALANÇO – Só em 2023, a
Prefeitura já investiu mais de R$
800 mil em cursos de qualificação
profissional, oferecendo um total
de 2.416 vagas, por meio de parce-
rias com Senac, Senai e Fumep.

Andrea Lode Tavares de Sou-
za foi uma das pessoas beneficia-
das com os cursos oferecidos pela
Prefeitura, por meio da Semdettur.
Ela cursou reflexologia e massagem
relaxante no Senac, em 2022. Nes-
ta manhã, ela recebeu o certifica-
do de conclusão das mãos do pre-
feito Luciano Almeida e do secre-
tário José Luiz Guidotti Júnior.

Os policiais militares que
salvaram um bebê com 10 dias
de vida, que se engasgou com
leite materno, foram reconheci-
dos pela Câmara com voto de
congratulações entregue na tar-
de desta sexta-feira (28). A ho-
menagem foi proposta pelos ve-
readores Paulo Campos (Pode-
mos), Fabrício Polezi (Patriota)
e Laércio Trevisan Jr. (PL), au-
tores do requerimento 193/2023.

Os cabos Rodrigo Fernandes
Santiago e Alexandre Donisete Ser-
ra faziam patrulhamento pela ave-
nida Brasília, em 16 de março, quan-
do o condutor de um veículo, ao
avistá-los, acenou com a mão pe-
dindo socorro ao recém-nascido.
Fernandes de pronto pegou no colo
a criança, já com a pele roxa e com
dificuldades para respirar.

Foi realizada, então, a mano-
bra de Heimlich para desobstruir
as vias respiratórias do bebê, que
em instantes voltou a respirar. Os
PMs, então, o levaram à Unidade
de Pronto-Atendimento da Vila
Sonia, onde a criança foi atendi-
da, examinada e depois liberada.
A ação dos policiais foi elogiada
pelos vereadores, durante o ato
solene na sala da Presidência.

“Preservou-se a vida de uma
criança e, para nós, é uma satis-
fação muito grande homenageá-
los, pois é um merecimento por
tudo o que fazem no dia a dia. Sa-
bemos das dificuldades que enfren-
tam e hoje temos um governador
que tem a sensibilidade em fazer
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Vereadores entregaram voto de congratulações aos cabos
Rodrigo Fernandes Santiago e Alexandre Donisete Serra

algo pela polícia que outros não fi-
zeram”, enalteceu Paulo Campos.

Fabrício Polezi também elogiou
a Polícia Militar. “Sempre atenta à
nossa segurança pública, zelando
pela qualidade operacional do sol-
dado em rua. Essa legislatura tem uma
consciência muito maior da respon-
sabilidade em tratar o agente de se-
gurança pública e trazer esse reconhe-
cimento para dentro do plenário.”

Os homenageados lembraram
as circunstâncias do salvamento.
“Estávamos no lugar certo, na hora
certa, e soubemos agir da melhor
maneira, sem deixar o emocional
interferir”, disse o cabo Fernandes,
que agradeceu a Deus e o reconhe-
cimento prestado pela Câmara. “É a
primeira vez que recebo esse tipo de
homenagem, ficará gravada para
mim até minha aposentadoria.”

“Graças a Deus, estava com
um parceiro nessa ocorrência. E
não é só nessa situação que atua-
mos; temos situações críticas,
como a de retirar pessoas da pon-
te, onde conseguimos êxito tam-
bém”, completou o cabo Serra.

A entrega da homenagem foi
acompanhada pelo major José
Donizete, por familiares dos ho-
menageados e por Cármem Leite,
que representou o deputado esta-
dual Helinho Zanatta. “Somos uma
das poucas instituições que está em
todos os municípios do Estado e,
na hora do aperto, estamos sem-
pre presentes. São quase 250 anos
de serviços prestados à sociedade
paulista”, salientou o major.
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Gestantes terão direito a enfermeira
obstetra em todo o ciclo do parto

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta quin-
ta-feira (27), em segunda discus-
são, o projeto de lei 249/2022, que
assegura a toda gestante no muni-
cípio o direito ao acompanhamen-
to de enfermeira obstetra durante
o período de trabalho de parto, par-
to e no pós-parto em maternida-
des, casas de parto e estabelecimen-
tos hospitalares da rede privada.

A propositura, com emenda da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), já havia sido
aprovada em primeiro turno na
noite da segunda-feira, 10 de abril,
durante a 18ª Reunião Ordinária
de 2023. De autoria do vereador
Ary Pedroso Jr. (Solidariedade), o
PL estabelece que o profissional de
enfermagem obstétrica contratado

pela gestante, pelo companheiro ou
por familiares deverá possuir ca-
dastro ativo de especialista no Con-
selho de Classe.

A não ser nos casos em que
haja interesse e autorização da par-
turiente, os estabelecimentos priva-
dos de saúde sediados no municí-
pio não poderão utilizar-se das en-
fermeiras obstetras para integra-
rem suas equipes durante o aten-
dimento à gestante.

Na justificativa do projeto de
lei, o vereador Ary Pedroso frisa
que a assistência obstétrica brasi-
leira é basicamente hospitalar e,
nesse contexto, busca-se um aten-
dimento individualizado e huma-
nizado da gestante na assistência
ao parto e nascimento, direcionan-
do a atenção à mulher e à família.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu no último dia 28, a doação
de duas cadeiras de roda e uma
cadeira de banho, conquistadas
por meio de arrecadação de la-
cres de alumínio feita pelos alu-
nos do Colégio CLQ, nas unida-
des Água Seca, onde aconteceu a
entrega, e Reserva Jequitibá.

A presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, celebrou o empenho
dos alunos do CLQ. “Receber es-
sas cadeiras é imensamente rele-
vante para que o Fussp possa dar
continuidade ao Projeto Recupe-
re, no qual viabilizamos o emprés-
timo de equipamentos hospitala-
res para pessoas em período de
convalescença ou cuidados com
pacientes crônicos. Então, é uma
grande alegria poder contar com
essas doações, com a delicadeza e
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Fussp recebe doação de cadeiras de roda e banho do colégio CLQ

Natalia Vizioli Everaldo, Taís Oetterer, Andréa Almeida
e Felipe Canciglieri, durante a entrega das cadeiras
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o esforço dos alunos e professores
do CLQ. Sou ex-aluna e, portanto,
tenho um carinho enorme por esse
colégio. É uma felicidade ver esse
trabalho de arrecadação, que vai
ajudar quem realmente precisa”.

Ao todo, os alunos das 16
turmas do ensino fundamental 1
(1º ao 5º ano) conseguiram acu-
mular 206 quilos de lacres de
alumínio. “Fazemos diversas
campanhas sociais durante o ano,
incluindo a campanha do lacre,
que as crianças fazem em conjun-
to com os professores de educa-
ção física das unidades CLQ em
Piracicaba”, explicou a coordena-
dora geral, Simone Montazi.

Taís Oetterer, diretora da
unidade Água Seca, contou so-
bre a campanha. “A campanha
dos lacres é realizada há mais de
cinco anos. E neste ano, decidi-

mos doar as cadeiras ao Fussp,
que faz um importante trabalho”.

Os professores que coorde-
naram a campanha dos lacres

foram Natalia Dario Vizioli
Everaldo, Felipe Gustavo San-
tos Canciglieri, Vânia Felipe
Paulete e Greg Tumang.
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Programa divulga programação de eventos para o mês de maio
O Programa Desporto de

Base (PDB) divulgou no último
dia 27, a programação de even-
tos para o mês de maio. As ativi-
dades serão coordenadas pelos
professores da Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam) e destinadas aos alu-
nos inscritos no programa, que é
oferecido gratuitamente pela Pre-
feitura de Piracicaba para crian-
ças e adolescentes de 7 a 17 anos.

A programação começa no dia
705 com a equipe piracicabana de
atletismo, sob o comando do pro-
fessor Wellington Fraga, disputan-
do os Jogos da Juventude em Cam-
pinas. No dia 13/05, três eventos

estão agendados: Torneio Pedagó-
gico de Futsal, conduzido pelo pro-
fessor Guga Cerqueira, às 7h, no
miniginásio José de Oliveira Gar-
cia Neto; Festival de Ginástica
Acrobática coordenado pela pro-
fessora Maria Dilailça, às 13h,
no Ginásio Municipal Waldemar
Blatkauskas; e Aula Aberta de
Judô, dirigida pela professora
Gabriela Manabe, a partir das
18h no Varejão do Santa Rosa.

Já no dia 20/05, serão duas
atividades realizadas pelo PDB,
com a sequência do Torneio Pe-
dagógico de Futsal, das 7h às
12h, em rodada que será realiza-
da no Complexo Esportivo Pro-

fessor José Carlos Callado He-
bling (Parque Prezotto), e o Festi-
val de Handebol, no mesmo horá-
rio, comandado pela professora Vi-
viane Lima no Ginásio Municipal
Roberto Filetti (Vila Sônia).

Nos dias 21 e 28/05, o con-
junto esportivo do Parque Pre-
zotto recebe duas novas rodadas
da competição de futsal, ambas
a partir das 7h. A programação
do mês termina em 30/05, com
jogos amistosos da equipe sub-
12 de futsal do PDB, às 19h, tam-
bém no Parque Prezotto.

PDB - Criado em 1989, o
Programa Desporto de Base tem
caráter social e de formação edu-

cacional, com objetivo principal
de divulgar e disseminar a prá-
tica de diversas modalidades es-
portivas, proporcionando ambi-
ente saudável e lúdico para as
crianças e adolescentes na faixa
etária entre 7 aos 17 anos. Para
participar, os interessados de-
vem comparecer aos núcleos nos
horários em que as atividades
são realizadas, acompanhados
por um responsável e com o do-
cumento de identidade. Os ho-
rários de aulas, núcleos e moda-
lidades disponíveis podem ser
consultados pelo WhatsApp (19)
99954-4105 ou pelo e-mail
pdb@piracicaba.sp.gov.br.
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Escola estadual recebe oficinas culturais e de empoderamento
Com o objetivo de levar inclu-

são cultural no ambiente de ensi-
no, a escola E. E Carolina Mendes
Thame recebe o projeto Coletivo de
Imagens. A iniciativa é apresenta-
da pelo Ministério da Cultura e
SRV Produções, em parceria com a
ONG ImageMagica, por meio da
Lei de Incentivo à Cultura e conta
com o apoio da Suhai Seguradora.
A ação acontece entre os dias 04 e
05 de maio com uma exposição até
o fim do mês em Piracicaba (SP).

O projeto tem como objetivo

fomentar a produção cultural em
comunidades vulneráveis, desta
forma, realizando um festival de
atividades voltadas à inclusão ar-
tística. Para abrir o programa, ha-
verá uma palestra feita por pesso-
as que estão na área da cultura e já
viveram em precariedade social,
assim, motivando os alunos com
suas histórias de superação.

A fotografia será usada como
uma forma de empoderamento,
para que os participantes possam
ser protagonistas das suas própri-

as histórias. Durantes as oficinas
fotográficas, eles produzirão ima-
gens e legendas sobre os temas re-
fletidos antes com os arte-educa-
dores e na palestra, e estas ima-
gens serão transformadas em uma
linda exposição pelos corredores da
escola, que será aberta ao público,
potencializando o impacto da ação.

Entre os workshops também
serão realizadas contações de his-
tórias com temáticas que dialoguem
com a vida dos participantes, por
exemplo, contos motivacionais, so-

bre sonhos, poesias, entre outros.
Durante todo o andamento do
projeto serão seguidas as orien-
tações da OMS para prevenção da
Covid-19, como o uso de másca-
ras, distanciamento social e higi-
enização constante das mãos.

SERVIÇO
Data: 04 e 05/05 de ativida-
des e exposição até o fim do
mês. Local: E. E Carolina Men-
des Thame. Endereço: Av. Or-
lândia, 401 - São Francisco, Pi-
racicaba - SP, 13423-480.
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A presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora
Bebel (PT), participou das co-
memorações do 1º de maio, Dia
do Trabalhador, no ato unifi-
cado das Centrais Sindicais no
Vale do Anhangabaú, em São
Paulo, que reuniu pelo menos
40 mil participantes. Bebel fi-
cou imensamente feliz em po-
der comemorar o seu aniversá-
rio ao lado do presidente Lula,
que também participou do even-
to, que reuniu milhares de tra-
balhadores, quando anunciou
a elevação do valor do salário
mínimo e da tabela do imposto
de renda, onde inclusive teve
também a participação do de-
putado Eduardo Suplicy, que

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel corta bolo em comemoração
ao seu aniversário

Bebel nas comemorações do Dia do Trabalhador,
no Vale do Anhangabaú, Capital

Deputada Professora Bebel com o também deputado
Educardo Suplicy nas comemorações

O Vale do Anhangabaú ficou lotado de trabalhadores
na comemoração do 1º de Maio

CCCCCENTRAISENTRAISENTRAISENTRAISENTRAIS S S S S SINDICAISINDICAISINDICAISINDICAISINDICAIS

Bebel no 1º de Maio e comemora
seu aniversário ao lado de Lula
“Hoje também é o meu aniversário e o meu maior presente é fazer
parte da luta que culminou no Dia Mundial do Trabalho”, disse

puxou um carinhoso parabéns,
inclusive com direito a bolo.

Em suas redes sociais, a Pro-
fessora Bebel falou da sua alegria
em participar desse dia de luta his-
tórico. “Hoje também é o meu ani-
versário e o meu maior presente é
fazer parte da luta que culminou
no Dia Mundial do Trabalho sob
uma gestão democrática e defen-
sora dos direitos da classe traba-
lhadora, desde o golpe dado na
presidenta Dilma”, escreveu.

Nesses quatro meses do gover-
no Lula, Bebel destaca que fosse
retomado “uma série de direitos,
com o salário mínimo, após seis
anos sendo reajustado apenas pela
inflação, passa para R$ 1320,00,
trazendo um ganho real para as-

salariados e pensionistas. O gover-
no Lula vai propor um projeto, re-
tomando a política de valorização
do salário mínimo”, destacou.

Nesse início de governo,
Lula, que vem criticando os al-
tos juros praticados no país, ale-
gando que prejudicam o desen-
volvimento econômico, conforme
Bebel, já resgatou programas
fundamentais, como Bolsa Famí-
lia, Minha Casa, Minha Vida e
Luz para Todos, “assim como
muitos outros programas soci-
ais, estão de volta, assim como
as  mulheres, os negros, a juven-
tude e os índios estão sendo res-
peitados, e a meta do governo do
presidente Lula é de zerar o des-
matamento no país até 2030”.

Bebel também ressaltou que
mais de 13 milhões de trabalhado-
res que ganham até R$ 2640,00
mensais deixam de pagar imposto
de renda com a correção da tabela.
“Enfim, uma série de medidas que
já sinalizam uma melhora para as
condições de vida dos trabalha-
dores e recuperação da economia,
mas não podemos nos esquecer
que esse governo foi eleito sob um
pacto de coalisão e que está em per-
manente disputa, e, por essa razão,
lotamos o vale do Anhangabaú,
para celebrar o Dia Mundial dos
Trabalhadores e trabalhadoras e
dar a sustentação que o presiden-
te Lula precisa”, conta a deputa-
da Professora Bebel, expressan-
do toda satisfação com o evento.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

São Luiz tem buracos abertos há 117 dias, critica vereador
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) cobrou o Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto)
para a realização de reparos em
aberturas deixadas no asfalto de
ruas do São Luiz. O parlamentar
vem acompanhando a situação no
bairro e, em conversa com mora-
dores, constatou que buracos sur-
gidos há quatro meses permane-
cem causando transtornos.

Anilton Rissato lembrou a
declaração de representantes do

Semae presentes na audiência
pública, promovida pela Câma-
ra em 16 de março, que debateu
os problemas gerados pelos bu-
racos na cidade. Na ocasião, a
autarquia disse que buracos
abertos por suas equipes para a
manutenção da rede de água são
fechados em até 48 horas.

“Isso, sim, é uma fake news
tremenda”, afirmou o vereador,
ao confrontar a declaração do Se-
mae a um buraco de grandes di-

mensões na rua Dino Bueno. Ele
exibiu fotos de vias do bairro São
Luiz, no telão do plenário, en-
quanto abordou o assunto na tri-
buna, durante a 23ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (27).

“Esse buraco, conversei com
moradores, está lá há 117 dias.
São 2.808 horas de buraco aber-
to. É de arrepiar aceitar uma coi-
sa dessas. Fico me perguntando:
o que temos de fazer para que o
Semae mude a atitude e atenda

realmente ao que o cidadão preci-
sa?”, questionou Anilton Rissato.

Outras imagens mostram bu-
racos na rua José Linhares, “há
mais de 30 dias”, e na rua Gentil
Polezi, “com canal aberto pela Mi-
rante, há mais de meses assim”.
Um dos buracos no bairro São Luiz
apresenta profundidade de 18 cen-
tímetros. “Se um carro quebrar, o
Semae vai arcar com o custo do
conserto? Estamos mesmo larga-
dos”, lamentou o vereador.

IIIIINFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIA

Políticas públicas e direitos são avaliados em seminário
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) participou na última quar-
ta-feira (26), do seminário Autis-
mo: Políticas Públicas e Direitos na
Infância, no anfiteatro da SME (Se-
cretaria Municipal de Educação),
localizada na rua Cristiano Cleo-
path, 1.902, bairro dos Alemães.

O objetivo do evento é orien-
tar sobre os direitos das pessoas
com transtorno do espectro autis-
ta (TEA), aproximar a sociedade
dos serviços propostos pela Auma
(Associação de Pais e Amigos dos
Autistas de Piracicaba), Numape
(Núcleo Municipal de Ajuda Peda-
gógica de Educação Especial) e Caps
IJ (Centro de Apoio Psicossocial
Infanto-Juvenil) e debater sobre as
medidas públicas necessárias.

Ao longo do encontro foram
abordadas três temáticas, sendo
a primeira sobre a assistência so-

cial e as pessoas com autismo, me-
diada por Leandro Rafer, pós-
graduado em neurociência, em
gestão de comportamentos e fo-
noaudiologia no transtorno do
espectro autista, com formação
em desenvolvimento humano,
além da participação da agente
de defensoria e assistente social
Elizabete Saiki e Camila Banzat-
to, assistente social da Auma.

A segunda mesa abordou os
direitos à educação e pessoas com
autismo, com a defensora pública
Renata Flores Tibyriçá, tendo
como mediadora Eliana Castro Pi-
acentini, diretora do IAP (Institu-
to Autismo de Piracicaba), psico-
pedagoga, especialista em neuroci-
ência aplicada à educação, terapeu-
ta, coaching de pais e mãe de um
jovem autista, e Vanessa Souto Stu-
rion, coordenadora do Numape.

Por fim, na última mesa, o
público foi esclarecido sobre os di-
reitos à saúde e pessoas com autis-
mo, em discussão mediada por

Michelly Basso, com a presença do
defensor público Rodrigo Gruppi
Carlos da Costa, Cristiane Floren-
tino e Vânia Sarruge, do Caps IJ.

Divulgação

Evento foi realizado na Secretaria de Educação; o vereador
Pedro Kawai destaca a relevância destas discussões temáticas

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Escola Passo a Passo recebe
revitalização das hortas

Alunos da Escola Passo a Passo voltam a ter a atividade
diária de cuidar das hortas; voluntários se mobilizaram
para limpar e preparar tudo para o plantio

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou, no último sá-
bado (29), da revitalização das hor-
tas na Escola Passo a Passo e auxi-
liou no preparo do cuscuz. A insti-
tuição, que trabalha com os alunos
acerca da relevância do consumo
de alimentos orgânicos, apresentou
a continuação do projeto de cria-
ção de horta. O projeto conta com
a participação dos atendidos e fa-
miliares, de forma a desenvolver
na prática a importância desse
cultivo. A atividade também se
fundamenta na metodologia do
Currículo Funcional Natural, ba-
seada no princípio de que todos
são capazes de aprender, inde-
pendentemente de seus limites.

De acordo com a escola, o
projeto promove o surgimento
da criatividade, sentimentos de
pertencimento e liberdade, além
do aumento das relações entre
os membros da família e no âm-
bito profissional. Igualmente,
neste processo, a participação das
famílias desempenha um papel
primordial no desenvolvimento
humano na aprendizagem e na
socialização do indivíduo.

Foram revitalizadas na escola
quatro hortas feitas de tubo de
PVC, quatro pneus e no solo, onde
os alunos e seus familiares fizeram
o plantio das mudas. O projeto con-
ta com o apoio do Jorge Augusto
Calile e Luciane Bombasaro, sóci-
os-proprietários da empresa JBL
Consultoria em Agronegócios. A
doação das mudas partiu de Isal-
tino Bicudo Sampaio, proprietário
da empresa IBS. “Muito importan-
tes ações como essas, porque os

alunos aprendem a valorizar a ter-
ra e promove a criatividade”, con-
cluiu o vereador Pedro Kawai.

ESCOLA PASSO A PAS-
SO - A Associação de Pais e Amigos
dos Alunos da Escola de Educação
Especial Passo a Passo foi fundada
em Piracicaba – SP em 30 de agosto
de 1989, através de um grupo de
pais que compraram a escola e a
transformaram em uma entidade
de caráter filantrópico, assistencial
e educacional, sem fins lucrativos.

Voltada para a promoção da
qualidade de vida das pessoas com
deficiência intelectual e múltipla,
tem como objetivo principal propi-
ciar inclusão social às pessoas de-
ficientes, levando em consideração
a mudança de paradigma dos
conceitos sobre o tema. Antiga-
mente, a deficiência intelectual fi-
gurava como demência e compro-
metimento permanente da raciona-
lidade e do controle comportamen-
tal. Essa compreensão contribuiu
para a manutenção do precon-
ceito, influenciando pensamen-
tos e atitudes discriminatórias.

A Escola Passo a Passo conta
com profissionais preparados para
oferecer esse trabalho, ou seja, psi-
cóloga, terapeuta ocupacional, as-
sistente social, pedagogas, profes-
sor de Educação Física, cuidado-
ras e oficineiros, que prestam ser-
viços nas áreas de artesanato para
as mães, teatro, artes, capoeira e
música. As oficinas são nas áreas
de artesanato, culinária, bijute-
ria, cartonagem, peças industriais,
além do Curso Fundamental e
projetos voltados para o atendi-
mento às famílias (grupo familiar).

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba foi representada pela ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
no IV Encontro da Rede Brasilei-
ra de Institutos de Planejamento
(InRede), realizado nos dias 26,
27 e 28 de abril em Campo Gran-
de, no MS. “Os eventos realiza-
dos pela Rede são de suma im-
portância para do intercâmbio de
experiências e para o aprimora-
mento das políticas públicas mu-
nicipais”, destaca a vereadora.

A Rede Nacional de Institutos
de Planejamento (InRede) é uma
iniciativa que conta com o apoio do
Programa das Nações Unidas para
os Assentamentos Humanos
(ONU-Habitat) e da Agência Ale-
mã de Cooperação Internacional
(GIZ), que visa promover mais diá-
logos e cooperação entre gestores e
servidores, além de estimular a cri-
ação de instâncias de planejamen-
to em várias cidades do país.

Vários municípios estão parti-
cipando dessa edição do encontro
como Fortaleza, Rio de Janeiro,
Redenção, entre outros, além de
importantes institutos e o Ministé-

PPPPPLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTO     URBANOURBANOURBANOURBANOURBANO

Legislativo é representado em evento
nacional em Campo Grande/MS

IV Encontro da Rede Brasileira de Institutos de Planejamento
(InRede), teve a participação da vereadora Sílvia Morales

rio das Cidades. “Porém, a Câma-
ra Municipal de Piracicaba é a
única esfera do Poder Legislativo
municipal com representação no
Encontro”, destaca Silvia Mora-
les, que é engenheira civil e mes-
tre em urbanismo, e vê como mui-
to importante estas redes e trocas
de experiência entre cidades.

“O objetivo destes encontros é
o fortalecimento e a importância da
temática do planejamento urbano,
políticas públicas para cidades
mais modernas e sustentáveis, in-
clusive incentivando fortalecimen-
to e criações de institutos de plane-
jamento”, analisa a parlamentar.

Ela também ressalta a recente
aprovação da Lei Ordinária nº
9.877/22 - que extinguiu o Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba) e a Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba) a fim de instituir a Semuhget
(Secretaria Municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial) e a Cor-
regedoria Geral do Município -
acarretou na necessidade de reor-
ganização das atribuições, ações e
serviços das respectivas pastas.
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Vereador foca centro infantil
no projeto Amigos do Trânsito

TTTTTRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADOR

Comerciário reuniu mais
de mil participantes em festa
O presidente do Sincomerciários, Vitor Roberto, diz que o evento atingiu
as expectativas da diretoria da entidade, de propiciar um dia especial

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários, feliz com o
resultado da festa, que reuniu mais de mil participantes

Divulgação

Promovida pelo Sindicato
dos Empregados no Comércio de
Piracicaba (Sincomerciários), a
Festa do Trabalhador Comerciá-
rio, em comemoração ao “Dia do
Trabalhador”, nesse primeiro de
maio, reuniu mais de mil partici-
pantes, entre associados e depen-
dentes. O tradicional evento foi
realizado no Clube dos Comerciá-
rios e marcado pelo sorteio de mais
de 20 prêmios entre os associados,
muita música, animada por Pa-
trícia Ribeiro & Banda. Os associ-
ados tiveram direito ainda a chur-
rasco, cachorro-quente, refrige-
rante e cerveja, tudo gratuito.

O presidente do Sincomerci-
ários, Vitor Roberto, diz que o

evento atingiu as expectativas da
diretoria da entidade, de propi-
ciar um dia especial para os tra-
balhadores do comércio. “Mais
uma vez, esse Dia do Trabalha-
dor foi especial e estou muito
satisfeito com o sucesso do even-
to, que só foi possível porque
mais uma vez conseguirmos as-
segurar na nossa convenção co-
letiva que todos os trabalhado-
res comerciários tivessem folga
no Dia do Trabalhador. Por isso,
para comemorarmos esta data
tão especial para os trabalhado-
res, promovemos, mais uma vez,
uma grande festa, com tudo
gratuito para os associados e
seus dependentes”, ressalta.

Despertar no público infantil
as noções básicas sobre o trânsito,
com aulas didáticas, mostrando na
prática regras e procedimentos a
serem observados pela vida. Com
este enfoque o Ciet (Centro Infantil
para Educação de Trânsito) já en-
volveu mais de 9.000 alunos, do
Jardim 2 à quinta série do ensino
fundamental, no projeto Amigos
do Trânsito. Além de palestras ex-
ternas, nas escolas públicas, pri-
vadas e em entidades, na forma-
ção de novos multiplicadores.

Para conferir mais de perto o
desenvolvimento deste trabalho
com as crianças em Piracicaba, o
vereador Pedro Kawai (PSDB), na
semana passada percorreu as de-
pendências do centro infantil, lo-
calizado nas dependências do com-
plexo de lazer da Rua do Porto,
avenida Alidor Pecorari, 26.

“O trabalho desenvolvido
em Piracicaba é de extrema re-
levância na formação da crian-
ça, em orientações já no ensino
fundamental”, destacou o par-
lamentar, que foi recepcionado
pelo coordenador Flávio Camilo
Jorge, juntamente com as demais
pessoas que atuam no Ciet.

O Centro Infantil de Educa-
ção também atua na capacitação
de educadores de Piracicaba e re-
gião com objetivo de ampliar o
número de agentes multiplicado-
res na área disciplinar do trânsi-
to. O trabalho se pauta em orien-
tar sobre a prática pedagógica em
sala de aula com atividades que
contribuam para analise e a refle-
xão dos alunos sobre comporta-
mentos seguros no trânsito.

PROJETO - O Projeto Ami-
gos do Trânsito constitui-se numa
série de ações didático-pedagógi-
cas contemplando a educação
para o trânsito e atendendo estu-
dantes de Educação Infantil (4 a 5
anos) e os primeiros anos do En-
sino Fundamental (1º ao 5º ano).

ETAPAS - O projeto está
dividido em quatro fases e as es-

Assessoria Parlamentar

Kawai destaca o trabalho de formação do Ciet, que atua com crianças
do fundamental, no despertar de conscientização sobre o trânsito

colas que aderirem deve partici-
par integralmente, ou seja, par-
ticipar de todas as atividades.

PRIMEIRO - Visita ao Ciet
através de agendamento, rece-
bendo materiais educativos (car-
tilha, atividades e jogos) para con-
tinuidade do que aprenderam.

SEGUNDO - Capacitação de
professores sobre orientação das
Diretrizes Nacionais de Educação
para o Trânsito, aprovadas pela por-
taria 147/2009 do Denatran (De-
partamento Nacional de Trânsito).

TERCEIRO - Esta fase é tra-
balhada de forma contínua, por-
tanto tem a parceria das escolas que
trabalham em sala de aula de for-
ma transversal, ou seja, de acordo
com as disciplinas de base comum
(Língua portuguesa, Matemática,
História, Geografia, Ciências e
Educação Física), a exemplo da Lín-
gua Portuguesa, na produção de
texto; a Geografia, de desenvolver
os temas urbanos e ambientais, a
Matemática, no apoio à confecção
de tabelas, gráficos e tratamento
de dados: na Ciências, que dará
consistência às questões de saúde,
integridade física e ambiental.

Todas as disciplinas estarão
integradas no sentido de cons-
truir conhecimentos novos e re-
lacioná-los com conceitos já cons-
truídos, aplicando-os às novas
situações. No caso da educação
para o trânsito, esses princípios
são fundamentais, porque vão ao
encontro dos objetivos propostos.

A coordenação do projeto
ressalta que as classes que já par-
ticiparam do projeto anterior-
mente não terão conteúdos re-
petitivos, pois cada ano/série será
trabalhado conteúdos específicos
para aquele ano/série. Portanto,
o aluno que participou com a 1ª
série virá com a 2ª e assim su-
cessivamente e quando estiver
no 5º ano receberá um certifica-
do de participação assinado pelo
prefeito, secretário de trânsito e
pela coordenadora do projeto.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Treze vias receberam reforço na
sinalização horizontal e vertical

Avenida Carlos Botelho recebeu os serviços de sinalização

Divulgação

Entre os dias 20/4 a 28/04,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
foram realizados serviços de si-
nalização horizontal e vertical
em 13 vias, sendo três avenidas,
nove ruas e uma estrada.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran, que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-

cidade (LRV), entre outros. De acor-
do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visualiza-
ção por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de
tachão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Avenida
Carlos Botelho; Avenida Presidente
Kennedy; Avenida Laranjal Paulis-
ta (vertical); Estrada Jacob Canale -
colocação de sinalização PARE na
pintura horizontal; Rua Alfredo
Guedes; Rua Alferes José Caetano;
Rua Cristiano Cleopath; Rua Dr.
Otávio Teixeira Mendes; Rua
Anhanguera; Rua Nelson da Silva;
Rua Riachuelo; Rua Silva Jardim;
e Rua Visconde do Rio Branco.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Teatro Engenho recebe apresentações finais da 15ª Semana da Dança
Após série de oficinas, a 15ª

Semana da Dança de Piracicaba,
realizada pela Adapi (Associação de
Dança de Piracicaba), com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), chega na
reta final. A Gala de Encerramento
terá dois dias de apresentações de
escolas e grupos locais, entre hoje,
3, e amanhã, 4, sempre a partir das
20h, no Teatro Municipal Erotides
de Campos, no Parque do Engenho
Central. A entrada é gratuita.

Na semana passada, a 15ª Se-
mana da Dança realizou oficinas
e aulas abertas nos dias 26, 29 e
30/04 com todas as vagas preen-
chidas em diversos espaços da ci-
dade, como no Armazém Maria
Dirce Camargo, na Estação da
Paulista, e Centro Cultural Nhô
Serra, dois equipamentos manti-
dos pela Semac, além da Casa do
Hip Hop e Clube do Saudosista.

Jussara Sansigolo, presiden-
te da Adapi, faz um balanço po-
sitivo das atividades da 15ª Se-
mana da Dança de Piracicaba.
“Foram oficinas em que reuni-
mos muitos bailarinos e profis-

sionais de renomes. De fato, vi-
venciamos o Dia Internacional
da Dança, celebrado dia 29/04”.

Hoje, 3, as apresentações co-
meçam às 20h, com o grupo pira-
cicabano Batuque de Umbigada.
Em seguida, o palco do Teatro do
Engenho ainda recebe mais 16
grupos e escolas de dança, com co-
reografias de diversas modalida-
des, entre elas, a coreografia Qua-
se..., do Clube Cristóvão Colom-
bo, Dualidade, do Espaço da Dan-
ça Cor e Corpo, Ritual, do Clube
de Campo de Piracicaba, Sinfo-

nia para 5, do Stúdio 415, e Insi-
de, da Academia Espaço e Dança.

Amanhã, 4, o último dia da
Gala de Encerramento, terá 23 apre-
sentações. O número inaugural da
noite fica por conta do grupo Sam-
ba de Lenço de Piracicaba. Também
terá a coreografia Set El Hosem, da
Cia Karon Kali, Através de Nós, do
Centro Internacional de Danças
Ballet Letícia Landhal, Algum Lu-
gar, da Escola de Danças Carina Cas-
tro, Brisa, do Clube Coronel Barbo-
sa, Guardiã do Deserto, da Josiany
Shimla Danças Orientais, Le Sa-

cre du Printemps, do Ballet Pira-
cicabano, e Força e Leveza, do Stu-
dio de Danças Elizangela Fraga.

SERVIÇO
Gala de Encerramento da 15ª
Semana da Dança de Piraci-
caba. Hoje, 3, e amanhã, 4,
no Teatro Municipal Erotides
de Campos, no Parque do
Engenho Central. Na avenida
Maurice Alain, 454, no bairro
Nova Piracicaba. Entrada
gratuita. Mais informações:
https://www.instagram.com/
semanadadancapiracicaba.

Oficina de balé na Estação da Paulista fez parte da 15ª Semana da Dança de Piracicaba

Divulgação

REPETIDOS
Apesar de o concurso  ser

realizado desde 1996, a Mega-
Sena nunca sorteou o mesmo
resultado. Isso porque a cartela
conta com 60 números para se-
rem escolhidos. Ainda que seis
números nunca tenham se repe-
tido, no ano de 2001 uma coinci-
dência interessante chamou mui-
ta atenção. No sorteio 308, do dia
27 de outubro de 2001, saíram os
números 04, 11, 25, 29, 39, 55.
Logo no dia seguinte, no sorteio
309, do dia 31 de outubro de
2001, o resultado foi a sequência
04, 11, 25, 39, 50, 55. Isso signifi-
ca que, dos 6 números sorteados
em dois dias, repetiram-se 5.

SEQUENCIAIS
Além dos números repeti-

dos, outra curiosidade da
Mega-Sena é o fato de que o
jogo já sorteou números se-
quenciais. Esses números são
os que aparecem em sequência
no resultado como, por exem-
plo, 1 e 2, 55 e 56 ou 17 e 18.

Um exemplo que ocorreu
na Mega de número sequenci-
ais foi em fevereiro de 2015,
que divulgou um resultado
com os números 01, 02, 27, 28,
46, 47. Ou seja, a cartela ganha-
dora desse dia tinha três sequ-
ências: 01 e 02, 27 e 28 e 46 e 47.

MAIOR
Entre as principais curi-

osidades da Mega-sena, cer-
tamente está o valor da pre-
miação. O maior prêmio  foi
o da virada de 31 de dezem-
bro de 2017, no valor de apro-
ximadamente R$ 307 milhões
de reais. Já nos concursos
regulares (aqueles não per-
tencem à Mega-Sena da vira-
da), a maior bolada entregue
a um ganhador foi de aproxi-
madamente R$ 290 milhões,
no dia 11 de maio de 2019.

MAIS SORTEADOS
Para quem adora confi-

ar na probabilidade, vale fi-
car de olho na quantidade
de vezes que cada sequência
numérica é sorteada. Os nú-
meros mais repetidos são o
10 (262 vezes), o 53 (261 ve-
zes) e o 05 (255 vezes).

Na hora de escolher a apos-
ta, você também pode conside-
rar os números mais sorteados
de acordo com a posição.

PÉ QUENTE
A cidade com mais ganha-

dores é São Paulo, que possui
48 sortudos. Em segundo lu-
gar aparece o Rio de Janeiro
(33 ganhadores), depois Cu-
ritiba (17) e Brasília (14).

Os trâmites para a obtenção
da escritura de uma casa locali-
zada no Bosques do Lenheiro jun-
to à Semuhget (Secretaria Muni-
cipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial) são questionados por
meio do requerimento 351/2023,
de autoria de Gustavo Pompeo
(Avante), aprovado em regime de
urgência na 23ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, realizada no último dia 27.

O vereador pergunta em qual
departamento o processo se encon-
tra e qual o prazo para a sua finali-
zação. Gustavo Pompeo relata que
o assunto já foi abordado anteri-
ormente no requerimento 69/2023,
e que moradores do bairro infor-
mam que, após a extinção da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional de

IIIIIMÓVEISMÓVEISMÓVEISMÓVEISMÓVEIS

Requerimento questiona demora em
escritura no Bosques do Lenheiro

Piracicaba) e incorporação de
suas atribuições pela Semuhget,
o processo de obtenção de infor-
mações tornou-se mais moroso:

“[O morador] fez a mudança
no contrato, fez tudo o que a
Emdhap pediu e quitou a casa, mas
faz cerca de 6 meses que ele está
aguardando a escritura de um bem
que é dele”, falou o parlamentar ao
discutir a propositura em plenário.

Na sequência, ele também des-
tacou que o caso apresentado no
requerimento, de acordo com a Se-
cretaria, “é um caso piloto, será o
primeiro ingresso no cartório. Após
esse piloto, os procedimentos serão
definidos. Eu entendo que houve a
mudança para a Semuhget, mas
não entendo a demora de quase 6
meses para se fazer algo que era da
atribuição da Emdhap”, falou.



A7
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 3 de maio de 2023

MMMMMÍNIMOÍNIMOÍNIMOÍNIMOÍNIMO

Alex recebe o governador
Tarcísio de Freitas na Alesp
Governador esteve pessoalmente na Alesp por aumento do
salário mínimo e para os polícias civis e militares de São Paulo

GGGGGUARDAUARDAUARDAUARDAUARDA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

Pelotão Escolar é homenageado
com voto de congratulações

Alex Madureira recebeu
Governador Tarcísio de Freitas
na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), na
tarde de terça-feira (2), que foi
pessoalmente entregar a pro-
posta de aumento do salário
mínimo em São Paulo e uma
segunda proposta para a re-
composição salarial dos políci-
as civis e militares. “A propos-
ta para o salário mínimo é R$
1.550, ou seja, um aumento de
20,7%. Já a proposta para as
policias prevê o aumento mé-
dio de 20% no salário dos poli-
ciais civis e militares do Esta-
do de São Paulo. Os percentu-
ais de reajuste variam de 30%,
para as carreiras iniciais, a 15%,
para servidores em fim de car- Tarcísio de Freitas esteve ontem (02) no Palácio Nove de Julho

Aldo Guimarães

reira ou cargos de chefia”, in-
formou Alex Madureira.

O Governador esteve acom-
panhado dos Secretários de Es-
tado, de Segurança Pública, Ca-
pitão Derrite, de Governo e Re-
lações Institucionais, Gilberto
Kassab e do secretário-chefe
da Casa Civil, Arthur Lima.

O encontro contou ainda com
a participação do presidente da
Alesp, André do Prado e demais
parlamentares. “Conversamos com
o Governador Tarcísio de Freitas
sobre a importância do projeto e
reafirmei meu apoio na aprovação
da proposta”, reafirmou o deputa-
do. “A iniciativa é um grande
avanço para garantir melhores
condições de vida aos trabalhado-
res”, completou Alex Madureira.

O Pelotão Escolar, da Guar-
da Civil Municipal recebe voto
de congratulações em virtude
dos serviços prestados a Piraci-
caba. A homenagem parabeniza
o subinspetor Narzi Alves Nova-
es, conforme iniciativa do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), autor
do requerimento 294/2023.

A entrega da honraria
aconteceu na manhã do último
dia 27, nas dependências do En-
genho Central, por ocasião de
solenidade alusiva aos 120 anos
da Guarda Civil Municipal, em
evento que reuniu autoridades,
representantes de entidades e
organizações da sociedade.

Na entrega da honraria o ve-
reador Pedro Kawai ressaltou os
120 anos da Corporação, bem como
enalteceu o trabalho diferenciado
que o Pelotão Escolar realiza na ci-
dade. “É um trabalho de excelên-
cia, que reflete na continuidade de
programas continuados nas esco-
las, onde os alunos são alertados
sobre os perigos das drogas, além
de serem despertados sobre o
bullying”, disse o parlamentar.

O subcomandante Narzi Al-
ves agradeceu o reconhecimento
da Câmara e, aproveitou a opor-
tunidade pela formação de hon-
ra na solenidade, com autorida-
des, pelos 120 da Corporação e,
reiterou ao deputado estadual
Alex Madureira (PL) o aporte de
verbas para dinamizar o papel
da Guarda em Piracicaba.

Narzi também discorreu sobre
os 26 anos em que está à frente do
Pelotão Escolar, em ações preven-
tivas, mediante as palestras que são
disponibilizadas aos alunos, no re-
forço à formação de cidadãos.

Davi Negri

Moção de aplausos elaborada pelo vereador Pedro Kawai destaca o
subinspetor Narzi Alves Novaes, na coordenação do Pelotão Escolar

PELOTÃO - Criado na dé-
cada de 1980, o Pelotão Escolar
oferece segurança e orientações a
alunos de escolas municipais, es-
taduais e particulares, percorren-
do 243 unidades no horário de
aula. É o maior grupamento da
Guarda Civil Municipal, com equi-
pe formada por 40 componentes,
dez viaturas e quatro motos.

O Pelotão Escolar promove
desde 2012 o projeto “Guarda Ci-
vil Educação é Prevenção”, apli-
cado a alunos do 5º ano de esco-
las de ensino fundamental. O
programa é levado às salas de
aula por guardas civis educado-
res, todos com formação univer-
sitária, e aborda, de forma lúdi-
ca, todos os malefícios causados
por consumo de drogas, alcoo-
lismo, violência doméstica,
bullying, gravidez na adolescên-
cia e mau uso da internet.

O grupamento também exe-
cuta, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação, o pro-
jeto “Alfabetização Harmoniosa”,
com o objetivo de incentivar a mu-
sicalização, o conhecimento e o de-
senvolvimento de alunos de 6 a 12
anos do ensino fundamental.

Os trabalhos tiveram início
em 2009, com aulas de flauta aos
alunos da Escola Municipal
“Taufic Dumit”. Em 2015, outras
sete escolas passaram a ter as
aulas, que são agendadas uma
vez na semana para cada turma.
A iniciativa atende 60 alunos por
escola. Para escolher o instru-
mento que aprenderá a tocar
(entre clarinete, saxofone alto,
saxofone tenor, flauta e violão),
o aluno deve apresentar boas
notas e frequência regular.

HHHHHEMONÚCLEOEMONÚCLEOEMONÚCLEOEMONÚCLEOEMONÚCLEO

Ação no próximo sábado, 6, incentiva doação de sangue
A Prefeitura é parceira do He-

monúcleo de Piracicaba em ação
especial para incentivar a doação
de sangue com o objetivo de ga-
rantir o equilíbrio do estoque regu-
lador. Com o slogan É muito Amor
na Veia, a campanha, que também
tem a participação da Associação
#EuToNaFé, acontecerá no sábado,
6. Para doar, os interessados devem
ir até o Hemonúcleo, que fica na
Santa Casa, das 7h às 12h. É neces-
sário fazer o pré-agendamento por
meio do site https://agendamento.
hemocentro.unicamp.br/. O estacio-
namento é gratuito para os doadores.

Segundo Luciana Sacheto Bu-
eno, assistente social do Hemonú-
cleo, o estoque de sangue está em
nível de alerta e todos os tipos san-
guíneos são importantes neste mo-
mento, especialmente dos tipos AB-
, A+, A-, B-, O+ e O-. “Nossa meta
para permanecermos com o esto-
que adequado é de 250 bolsas se-
manalmente. Na primeira semana
do mês de abril foram 144, na se-
gunda, 224, e na semana passada,
apenas 131. Apesar de bom, o nú-

mero está abaixo do necessário, por
isso pedimos a colaboração e a soli-
dariedade de todos”, disse.

Doar é uma atitude de educa-
ção, amor e cidadania. Ao realizar
uma doação de sangue, você está
ajudando pelo menos três pacien-
tes que necessitam de transfusão.
A doação, respeitando os critérios
técnicos, não acarreta nenhum ris-
co para o doador e todo processo
para a doação, que inclui cadastro,
pré-triagem, triagem e coleta, leva
menos de 80 minutos”, explica.

A consultora ótica Viviane Schi-
avinatto, 45, é doadora há seis anos
e toda vez sente-se emocionada ao
fazer a doação. “É um ato solidário.
Fico emocionada, pois sei que meu
sangue pode ajudar outras pessoas
e isso faz a diferença, pode salvar vi-
das. Comecei a ser doadora quando
meu pai ficou doente e precisou de
tratamento em São Paulo. Depois
disso, sou frequente doadora de san-
gue, além de ser doadora de órgãos e
de medula. Por isso, quem puder
participe, vale a pena”, convidou.

Para Filemon Silvano, secre-

tário de Saúde, participar desta
ação é uma forma de colaborar com
o atendimento de saúde prestado
pelos hospitais da cidade. “Vem em
uma boa hora, principalmente pela
questão da pandemia da Covid-19
que reduziu o número de doações.
O Hemonúcleo faz um trabalho ex-
celente na cidade e precisa de todo o
apoio possível, por isso convidamos
os piracicabanos a participar des-
ta ação. É um ato solidário que
salva vidas. Participe”, convida.

REQUISITOS - Entre os re-
quisitos básicos para ser um doa-
dor de sangue estão: Ter entre 16 e
69 anos, desde que a primeira doa-
ção tenha sido feita até 60 anos
(menores de 18 anos precisam de
autorização formal e presencial do
responsável legal); levar documen-
to com foto e comprovante de ende-
reço; pesar, no mínimo, 50 quilos;
não estar em jejum, apenas evitar
alimentos gordurosos e, após o al-
moço, aguardar 3 horas; estar des-
cansado, e ter tido uma boa noite
de sono; não fumar até 2 horas
antes e 2 horas depois da doação.

Não pode fazer a doação pes-
soas que estão com gripe, resfriado
ou infecção acompanhada de febre;
ter sífilis (cancro), malária (malei-
ta) ou doença de chagas; for alcoó-
latra crônico, ou que tenha ingeri-
do bebida alcoólica nas últimas 12
horas; tiver sido exposto a situa-
ções de risco para doenças sexual-
mente transmissíveis; história atual
ou pregressa de uso de drogas in-
jetáveis ilícitas; tenha contraído
Hepatite após os 11 anos de idade;
tenha realizado endoscopia há me-
nos de 6 meses; esteja grávida, em
período de até 3 meses pós-parto
ou se estiver amamentando.

O Hemonúcleo de Piracica-
ba fica na Santa Casa de Miseri-
córdia, à na avenida Indepen-
dência, 953, Bairro Alto. Funci-
ona de segunda a sexta-feira,
das 7h30 às 13h, e uma vez por
mês no sábado. Para acompanhar
a programação basta seguir a uni-
dade nas redes sociais pelo @he-
monucleodepiracicaba. Mais infor-
mações e esclarecimentos pelo tele-
fone (19) 3422-2019 (WhatsApp).
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SEMANA QUINZISTSEMANA QUINZISTSEMANA QUINZISTSEMANA QUINZISTSEMANA QUINZISTAAAAA
Esta semana, o assunto prin-

cipal é a estreia do XV na Série
D do Campeonato Brasileiro.
Contra o Londrina, nosso alvine-
gro joga no "Barão da Serra Ne-
gra" na tarde de sábado (6), às
17 horas. Curiosidade para o
quinzista, a expectativa é de um
bom público. E, para variar (vi-
rou rotina), para cada disputa o
XV tem um time/elenco diferen-
te. Boa sorte ao nosso alvinegro.

VICE PRESENTEVICE PRESENTEVICE PRESENTEVICE PRESENTEVICE PRESENTE
O vice-prefeito Gabriel Fer-

ratto tem participado normal-
mente das reuniões que Luciano
Almeida (chefe do executivo) re-
aliza todas as sextas-feiras. Sua
experiência conta e muito.

MAIS COMPLETMAIS COMPLETMAIS COMPLETMAIS COMPLETMAIS COMPLETAAAAA
Quem gosta de fazer com-

pras no Shopping Piracicaba,
tem agora na Hering, uma loja
mais completa e atraente. Es-
paço de compras bem maior
com aumento de itens a venda.

FESTFESTFESTFESTFESTAS POPULARESAS POPULARESAS POPULARESAS POPULARESAS POPULARES
Para comemorar a data do

Santo Padroeiro de Piracicaba
(13 de junho), a Catedral já colo-
cou a venda o tradicional bolo de
Santo Antônio. Neste domingo
(7), na Catedral, Chá Beneficen-
te às 14 horas (25 reais). Em ju-
lho (de 9 a 16), a Festa do Divino,
que anuncia feijoada (70 reais)
para 28 de maio.

OUTRO LADOOUTRO LADOOUTRO LADOOUTRO LADOOUTRO LADO
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido) começou seu man-
dato com o apoio do vereador
Laércio Trevisan (PL), que perma-
neceu mais distante da mídia.
Agora, se colocando contra o atu-
al prefeito, revive o passado, mos-
trando-se mais vontade para suas
manifestações críticas.

DEPUTDEPUTDEPUTDEPUTDEPUTADO CADO CADO CADO CADO CANDIDANDIDANDIDANDIDANDIDAAAAATTTTTOOOOO
Parece não existir dúvidas

quanto a presença de Alex Ma-
dureira (PL) na disputa pela
Prefeitura de Piracicaba em
2024. Cenário será de grandes
embates. Luciano Almeida (sem
partido) deve disputar reelei-
ção ou indicar alguém de sua
confiança. Barjas Negri (PSDB)
seria o favorito caso a eleição
acontecesse neste momento.

TUDO FECHADOTUDO FECHADOTUDO FECHADOTUDO FECHADOTUDO FECHADO
A folga do trabalhador, como

aconteceu segunda-feira (1), em
Piracicaba, é garantida graças
acordo entre sindicatos (patro-
nal e comerciário). Muitos estra-

Ninguém pode ganhar mais que o prefeito numa administração munici-
pal. Em Piracicaba, atualmente, o salário do chefe do executivo é de
R$ 16.470,56. Muito se pergunta: como ter bons secretários e médi-
cos, com baixos salários? Por isso, está no legislativo, Projeto de Le
73/2023 que propõe aumento salarial a partir de 1 de janeiro de
2025. Os salários na administração pública municipal na Noiva da
Colina estão defasados em razão de uma decisão que congelou os
vencimentos em 2013. Consequentemente, também em discussão, a
majoração dos subsídios dos vereadores, lembrando que a legislação
obriga os respectivos valores, a obedecer um percentual dos vencimen-
tos praticados na Assembleia Legislatura do Estado de São Paulo (artigo
29 da Constituição Federal): 60% dos vencimentos dos deputados esta-
duais, que passaram a ser de R$ 31.238,19 a partir de l de abril de
2023. Com as aprovações no legislativo piracicabano, vereador rece-
berá em 2025, R$ 18.500,00; secretários municipais, 18.500,00;
vice- prefeito, 12.750,00, e o prefeito municipal, R$ 25.500,00.

A Guarda Civil Municipal de Pira-
cicaba completou 120 anos em
abril. Sem dúvida, uma instituição
que deu certo e ao longo dos tem-
pos, conquistou o respeito e a sim-
patia da população. Comanda a
GCM atualmente, o subinspetor
Sidney Miguel da Silva Nunes
(foto), que ressalta estar a insti-
tuição sempre a disposição da so-
ciedade piracicabana. Constante-
mente se modernizando, a GCM
tem uma eficiente Central de Mo-
nitoramento Eletrônico, mais Ca-
nil, Bases Móveis, Moto-ciclístico,
Ronda Escolar, Pelotão Ambiental,
Patrulha Maria da Penha, Ronda
Municipal, entre seus vários departamentos criados para servir o públi-
co. O policial da Guarda Civil é preparado para as diversas interven-
ções, principalmente visando o relacionamento com o cidadão (ã).
Para o comandante Sidney da Silva Nunes, a polícia municipal pira-
cicabana hoje é indispensável para a cidade em razão da sua efici-
ência voltada a proteção e segurança da população piracicabana.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

nharam. São três as datas que o
comércio (em geral) fecha na
Noiva da Colina: 1 de janeiro, 1
de maio e 25 de dezembro.

PPPPPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAÇÃO MAIORAÇÃO MAIORAÇÃO MAIORAÇÃO MAIORAÇÃO MAIOR
A Associação Comercial e

Industrial de Piracicaba (ACIPI),
promove cinco (5) grandes sor-
teios no ano: Dia das Mães, Dias
dos Namorados, Dia dos Pais,
Dia da Criança e Natal. Lojas
associadas a ACIPI tem adesões
gratuitas e para o consumidor,
são mais de 150 prêmios, meio
milhão de reais, com destaque
para um apartamento (250 mil)
no Natal. Um detalhe: as lojas
precisam incentivar a participa-
ção de seus fregueses, infor-
mando ou oferecendo o cupom
com QR. Isso não acontece na
maioria das lojas, com pouco
propaganda em seu interior. Bal-
conistas e caixas podem (ou
devem) lembrar o cliente sobre
a novidade. Agora em maio já
acontece o primeiro sorteio.

NÚMEROSNÚMEROSNÚMEROSNÚMEROSNÚMEROS
PREOCUPPREOCUPPREOCUPPREOCUPPREOCUPANTESANTESANTESANTESANTES
Alexandre Neder, jornalista e

apresentador (televisão e YouTu-
be), destacou e comentou pesqui-
sa que aponta Piracicaba com
44.927 pessoas consideradas de
extrema pobreza. Sem dúvida, si-
tuação cada vez mais triste e que
precisa da maior atenção possí-
vel das nossas autoridades.

MAIS DOISMAIS DOISMAIS DOISMAIS DOISMAIS DOIS
O XV acertou com mais dois

jogadores, continuando o proces-
so de contratações/reforços para
o Campeonato Brasileiro. Preferin-
do ainda não divulgar os nomes, o
clube quer apresentá-los no máxi-
mo até amanhã, quinta, dia 4.

PREPPREPPREPPREPPREPARANDOARANDOARANDOARANDOARANDO
NOVIDADESNOVIDADESNOVIDADESNOVIDADESNOVIDADES
Enquanto o comando da

Rádio Educadora de Piracica-
ba (diretora Anna Maria Mei-
relles de Mattos e filho (as)
trabalha pela migração da AM
para FM, Jairinho Mattos estu-
da mudanças na programação.
Ele diz que serão poucas, mas
acontecendo, será sempre vi-
sando o melhor para o ouvinte.

TTTTTAMBÉM ENCERRAMBÉM ENCERRAMBÉM ENCERRAMBÉM ENCERRAMBÉM ENCERROUOUOUOUOU
Continuam os fechamentos

de agências bancárias em Pira-
cicaba. Agora, foi a vez do San-
tander, na rua Morais Barros.
Agência da rua Quinze de No-
vembro foi reformada na sua área
de atendimento, visando absor-
ver maior número de clientes.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
O futebol brasileiro, atualmente, tem a metade dos seus principais
clubes disputantes da Série A do campeonato nacional, treinados por
técnicos estrangeiros. Virou moda.  A grande maioria dos preparado-
res do Brasil perderam seu espaço. Por que? A explicação: nossos
técnicos não se atualizaram, não estudam, não se preocupam em
evoluir, como se vê na Europa. Pode-se dizer que temos hoje, três
categorias de técnicos em ação no nosso futebol de alto rendimento:
estrangeiro, reduzido grupo de brasileiros considerados top e os to-
dos os demais. Felipão e Mano Menezes correram o risco de serem
excluídos, mas recuperaram seus espaços. Felipão treinou em 2022 o
Atlético Paranaense, para em seguida anunciar a sua aposentadoria.
Já Mano acertou com o Inter de Porto Alegre, e lá continua. Vanderlei
Luxemburgo foi dispensado pelo Cruzeiro e preterido por vários clubes,
ficou um bom tempo longe dos granados, mas agora assinou com o
Corinthians Paulista, que tentou, porém não conseguiu sucesso com
outros nomes. O consagrado e inúmeras vezes campeão Luxembur-
go, estaria superado? Ele tem (novamente) num grande clube, a
oportunidade de mostrar estar ou não ainda entre os melhores.

TEATEATEATEATEA

Prefeito institui portaria
que garante ações para
autistas e suas famílias
Portaria busca política pública que promova a inclusão social,
priorizando a autonomia e o protagonismo da pessoa com autismo

O prefeito Luciano Almeida
anunciou no último dia 26, porta-
ria que institui o Grupo de Traba-
lho Intersecretarial sobre a Rede
Municipal de Atenção e Promoção
de Direitos das Pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) e
seus familiares. O anúncio foi feito
no seminário Autismo: Políticas
Públicas e Direitos na Infância, re-
alizado pela Prefeitura, por meio
das secretarias municipais da As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), Saúde, Educação, em par-
ceria com a Defensoria Pública e
Associação de Pais e Amigos dos
Autistas de Piracicaba (Auma).

“Hoje é um dia feliz para to-
dos nós, porque desde o início da
gestão tínhamos o compromisso de
discutir o tema e seguir para a prá-
tica de ações que contemplem pes-
soas autistas e suas famílias; essa
portaria contribuirá para o trabalho
conjunto, reunindo ações de assis-
tência social, educação e saúde”, dis-
se o prefeito Luciano Almeida.

A elaboração da portaria tem
o objetivo de implementar políti-
ca pública que promova a inclu-
são social, priorizando a autono-
mia e o protagonismo da pessoa
com autismo, bem como dinami-
zar a gestão para a criação de
mecanismos e articulação de ações
e projetos voltados a esse público.
Ela será formada por representan-
tes da Assistência Social, Saúde,
Educação, Conselho de Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência (Com-
def) e da Câmara Municipal.

Após o lançamento, o even-
to que reuniu profissionais liga-
dos às áreas de atuação e públi-
co em geral, abordou a temática
envolvendo os direitos da pessoa
com TEA, apresentação dos ser-
viços já existentes no município,
como o atendimento pela Auma,
o Numape (Núcleo Municipal de
Apoio Pedagógico de Educação
Especial) e o Caps IJ (Centro de
Apoio Psicossocial Infantojuve-

nil), além do debate sobre outras
políticas públicas necessárias.

“Este é um evento importan-
te para a discussão desse tema,
principalmente em parceria com
a Defensoria Pública estadual,
que trouxe informações sobre os
direitos das pessoas com TEA, em
vários segmentos. Temos articu-
lado com a rede de serviços sobre
uma linha de cuidados e trata-
mento de saúde às pessoas com
autismo e, hoje, estamos conse-
guindo dar concretude a uma
discussão realizada há tempos,
pensando na ampliação dessa
rede, na garantia de direitos, na
proteção das pessoas com TEA e
seus familiares”, explicou Euclidia
Fioravante, titular da Smads.

Rodrigo Gruppi, defensor pú-
blico, falou sobre os direitos das
pessoas com TEA na saúde. Expli-
cou que os saberes da saúde, assis-
tência social, educação e famílias,
se complementam para um melhor
atendimento da pessoa com autis-
mo. “É necessário existir um diag-
nóstico precoce através de um
atendimento multidisciplinar. O
TEA tem características que,
quanto mais cedo forem identifi-
cadas e o atendimento iniciado, os
resultados serão ainda mais posi-
tivos, com maior aprendizado, de-
senvolvimento, aquisição de habi-
lidades e autonomia”, apontou.

Participaram do evento o pre-
feito Luciano Almeida, a secretá-
ria da Smads, Euclidia Fioravan-
te, o secretário da Saúde, Filemon
de Lima Silvano, o secretário da
Educação Bruno Roza, os verea-
dores Gustavo Pompeo e Pedro
Kawai, a agente de defensoria e
assistente social Elizabete Saiki,
Camila Banzatto, assistente social
da Auma; a defensora pública
Renata Flores Tibyriçá (on-line),
Eliana Castro Piacentini, diretora
do IAP (Instituto Autismo de Pira-
cicaba), Vanessa Souto Sturion, co-
ordenadora do Numape; Michelly
Basso, palestrante e mentora; o

defensor público Rodrigo Gruppi
Carlos da Costa, Cristiane Floren-
tino e Vânia Sarruge, do CapsIJ.

AÇÕES – A Prefeitura aten-
de, em média, 870 pessoas com
Transtorno do Espectro Autista,
por meio de programas e serviços
executados direta ou indireta-
mente pelas secretarias munici-
pais de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Saúde e Educação.

Com o repasse de recursos da
Assistência Social e Fumdeca (Fun-
do Municipal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente), a Auma
promove atendimento a crianças,
jovens e adultos, nos serviços: Cen-
tro Dia Auma, programa Habilita-
ção e Reabilitação e projeto TEA –
Transformar para Acolher. O pú-
blico e suas famílias são atendidos
com a oferta do serviço de proteção
social especial para pessoas com
TEA, atividades em grupos, oficinas
e vivências, e ações descentraliza-
das em parceria com a rede socioas-
sistencial no território, voltadas à
regulação de garantia de direitos.

Na Educação, o Numape as-
segura a política educacional rela-
cionada à educação de alunos com
deficiência, incluídos nas escolas

municipais desde o berçário ao
quinto ano do ensino fundamen-
tal. O núcleo desenvolve ações arti-
culadas com as unidades da rede
municipal de educação para a ofer-
ta de atendimento especializado,
por meio das salas de recursos,
multifuncionais e itinerantes. Es-
sas salas são espaços localizados
nas escolas de educação infantil e
ensino fundamental que contam
com materiais pedagógicos capazes
de potencializar o processo de es-
colarização e eliminar barreiras
para a participação no ambiente
escolar. A SME conta com 25 salas
de recursos que atendem 1.076 alu-
nos, desses, 536 com autismo.

Na saúde, 224 pessoas com
autismo estão em acompanha-
mento no Centro de Atenção Psi-
cossocial Infantojuvenil (CAPS
IJ) –, equipamento destinado ao
cuidado de crianças e adolescen-
tes com transtornos psíquicos,
incluindo o TEA. O serviço que
funciona de portas abertas, con-
ta com equipe multiprofissional e
oferece oficinas terapêuticas, gru-
pos terapêuticos, grupo de orien-
tação a pais e responsáveis e ou-
tras intervenções terapêuticas.

Euclidia Fioravante, secretaria da Smads, durante o seminário
Autismo Politicas Públicas e Direitos na Infância

Divulgação
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Banco gratuito de cadeiras de rodas
é aprovado em primeira discussão
Projeto de lei que cria o “Banco Comunitário de Cadeiras de Rodas” foi
aprovado no último dia 27. Propositura é de Laércio Trevisan. Jr (PL)

A aprovação em primeira
discussão do projeto de lei 12/
2023, que cria em Piracicaba o
“Banco Comunitário de Cadeiras
de Rodas”, com o intuito de em-
prestar gratuitamente aparelhos
necessários para a locomoção de
pessoas com deficiência, mobili-
dade reduzida ou acamadas, tais
como cadeiras de rodas, muletas,
bengalas e andadores, foi defen-
dida em plenário pelo seu autor,
Laércio Trevisan Jr. (PL), na noi-
te desta quinta-feira (28).

A proposta traz que o esto-
que do banco comunitário será
mantido e formado exclusiva-
mente por doações, “sejam elas
de pessoas físicas ou jurídicas,

bem como órgãos governamen-
tais, podendo ser promovidas
campanhas de doações junto às
empresas parceiras do banco”.

Ficarão sob responsabilida-
de da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social, de acordo com o projeto,
o gerenciamento do banco comu-
nitário e a realização da análise
socioeconômica das pessoas
atendidas, a fim de detectar as
que estão elegíveis e conceder
prioridade às que, “comprovada-
mente, não tenham condições fi-
nanceiras” para a aquisição dos
equipamentos emprestados.

“Isso é para atender uma ca-
mada da sociedade que não tem

condições, e é essa a visão que te-
mos que ter”, disse o vereador ao
discutir a propositura.

Laércio Trevisan Jr. tam-
bém defendeu que a gestão do
banco precisa ficar a cargo de
alguma pasta do Executivo, a
exemplo do que acontece na ci-
dade para a disponibilização gra-
tuita de oxigênio hospitalar e fi-
tas para exame de medição da
glicemia, geridos pela secretaria
da Saúde, segundo o vereador.

“Nós temos que pontuar aqui
no projeto a Smads, pois ela tem
essa função social”, disse o parla-
mentar, que na sequência lembrou
que em boa parte dos casos, o uso
das cadeiras de rodas e outros

equipamentos auxiliares é tempo-
rário, o que por um lado traz um
custo elevado para quem já não
tem condições financeiras sufici-
entes e, por outro, faz com que al-
gumas pessoas os adquiram e de-
pois não mais os utilizem ou os
destinem para quem necessita.

As emendas 1 e 2, ambas da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), que traziam
alterações na ementa da propo-
situra e retiravam as atribuições
de gerenciamento do banco da
Smads, foram rejeitadas. Já a
emenda 3, também da Comissão,
que acrescenta que a Lei passa a
valer após a sua publicação, foi
acatada pelos vereadores.

Um grupo de pesquisadores
e profissionais da comunica-
ção de Piracicaba, a pedido do
presidente do XV, Luis Rober-
to Schnoor, visitou o gabinete
do deputado Alex Madureira,
para discutir as ideias prelimi-
nares do projeto intitulado
“Memorial do XV”. Participa-
ram o radialista Mario Luiz
(Educadora); o jornalista Vitor
Prates e os pesquisadores
Zico e Adolpho Queiroz. O gru-

po já visitou, em São Paulo,
os museus do São Paulo F.C.
e o Museu do Futebol no Pa-
caembu, colhendo ideias e
sugestões para o projeto. Ao
deputado solicitaram apoio
para o estabelecimento de
contatos nas secretarias es-
taduais de Esportes e Cultu-
ra, apoio para a viabilização
do projeto. Foi feito também
contato com o secretário de
Esportes, Hermes Balbino.

MEMORIAL DO XV

Assessoria Parlamentar

ZZZZZONAONAONAONAONA R R R R RURALURALURALURALURAL

Estradas de seis bairros
recebem manutenção

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), atendeu nesta semana seis bair-
ros da zona rural, com serviços de
manutenção e limpeza de estradas.

A equipe concluiu a limpeza de
vegetação e manutenção com mo-
toniveladora na PIR 264, estrada
José Saul Chinelato, no bairro Flo-
resta. No bairro Monte Branco, foi
feita limpeza do acostamento da
estrada Luiz Dias Gonzaga (PIR
260), já finalizado. Também foi
concluída a manutenção com má-
quina e aplicação de agregado re-
ciclado da construção civil na es-
trada Damiano Nazatto (PIR 009/
SP 135), no bairro Conceição.

A Sema continua a manuten-
ção iniciada na estrada PIR 052,
no bairro Água Santa, com lajão
britado e agregado reciclado da
construção civil. No bairro Flores-

ta, foi realizada manutenção com
motoniveladora na PIR 007/017W,
e no bairro Morro Grande, na PIR
080, a Sema fez manutenção com
máquina e aplicação de lajão brita-
do e agregado reciclado da cons-
trução civil. Os serviços nesses pon-
tos seguem na próxima semana.

Ainda nesta  semana,  a
equipe fez a limpeza de vegeta-
ção e aplicação de pedregulho
na estrada Aniceto Cogo (PIR
017W), que passa pelos bair-
ros Água Bonita e Floresta.

A equipe de manutenção e
conservação de pontes da zona
rural está aguardando a libera-
ção do material para concreta-
gem da ponte do Pedra Branca,
localizada no bairro Gibram (PIR
10/302), para finalizar a obra.
Nesta semana, eles construíram
caixas de madeira na base na
ponte, para receber o material.

EEEEEMPRESASMPRESASMPRESASMPRESASMPRESAS

Contratações emergenciais são
criticadas por parlamentar

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL) criticou, em discurso na
tribuna na noite desta quinta-fei-
ra (27), a contratação pelo Execu-
tivo, em caráter emergencial, de
empresa para fazer a coleta, trans-
porte, tratamento, triagem e de-
posição de resíduos sólidos da ci-
dade. “Quero entender como uma
prefeitura contrata uma empresa
sem licitação? Será que é sem do-
cumento, sem contrato?”, questi-
onou o parlamentar que afirmou
que a esse tipo de contratação é
recorrente em outras áreas.

“O que é mais estranho é que
tudo o que aconteceu nessa cidade
foi emergencial. Deixaram criar o
caos na saúde, o caos agora no lixo,
para vir com uma solução emer-
gencial. Está entendendo, popula-
ção? É o grande negócio, vamos
criar o caos e entramos com as ter-
ceirizadas, para vir com o emer-

gencial. Aí não precisa de licitação
e a gente faz um emergencial.
Tudo é um emergencial. É um ne-
gócio. A saúde foi um grande
emergencial, as OSS (Organizações
Sociais de Saúde) continuam sen-
do emergencial. Plantaram o caos,
tanto é que faltam medicamentos,
e agora é emergencial do lixo, do
resíduo”, analisou o vereador.

De acordo com o líder de go-
verno, vereador Josef Borges (Soli-
dariedade), que solicitou um apar-
te à fala de Cássio: “por lei, a pre-
feitura pode fazer uma contrata-
ção em situação de emergência
quando é um serviço essencial
para a nossa população, até que
seja feita a licitação. A licitação é
burocrática, demora até 6 meses,
isso é uma lei federal. Então, até
que se faça a licitação, a prefeitura
pode, sim, num momento desses,
fazer a contratação emergencial.

Aprovado em regime de ur-
gência na 23ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (27), o re-
querimento 350/2023 solicita in-
formações ao Executivo sobre as
concorrências 8 e 9/2023, relaci-
onadas a obras de pavimentação
e que teve avisos de licitação pu-
blicados no último dia 6. A pro-
positura tem como autor o verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
chama de “valor altíssimo” o
montante envolvido nas ações.

Os editais, publicados no
dia 11, têm como objeto a execu-
ção de obras de pavimentação
(em concreto, no valor de R$
87.806.700,38 na concorrên-
cia 8/2023, e de recapeamento
a s f á l t i c o ,  n o  v a l o r  d e  R $
107.828.861,74 na concorrência 9/
2023) em trechos de vias do mu-
nicípio, com fornecimento de ma-
teriais, mão de obra e equipamen-

CCCCCONTRAONTRAONTRAONTRAONTRATTTTTOSOSOSOSOS

Requerimento busca detalhes de
concorrências para pavimentação

tos. A abertura dos envelopes, res-
pectivamente para as concorrên-
cias 8 e 9/2023, está prevista para
15 e 17 de maio, ambas às 14h.

André Bandeira pede que a
Prefeitura lhe apresente o pedi-
do de reserva orçamentária das
duas concorrências e pergunta
se elas “estão vinculadas ou atre-
ladas à aprovação do projeto de
lei 52/2023”, que autoriza o Exe-
cutivo a contratar operação de
crédito junto à Caixa Econômica
Federal, no âmbito do Progra-
ma Finisa (Financiamento à In-
fraestrutura e ao Saneamento),
na modalidade apoio financeiro.

O vereador questiona se foi
realizado e contratado projeto para
orientar as concorrências 8 e 9/
2023 e quais vias do município se-
rão contempladas por elas, infor-
mando o bairro em que se locali-
zam e os trechos com a metragem.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

HB INDÚSTRIA E COMÉRCIO
DE GARRAS E COMPONEN-
TES HIDRAULICOS EIRELI tor-
na público que recebeu
da SIMAP - Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e Meio
Ambiente a Licença de Ope-
ração - Renovação Nº 2023 -
049474 para atividade de fa-
bricação de equipamentos
hidráulicos e pneumáticos,
peças e acessórios, exceto
válvulas, localizado(a) Rua
Atilio Cesta , 1152, loteamen-
to Santa Rosa, Piracicaba, SP.

EDITAL DE PRIMEIRO E SEGUNDO LEILÃO EXTRAJUDICIAL (online)

LEONY GOMES DOS SANTOS JUNIOR, Leiloeiro Oficial, JUCEG nº-34, autorizado pela Credora
COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO CENTRO BRASILEIRA LTDA – SICOOB UNI-
CENTRO BR, CNPJ nº 37.395.399/0001-67, venderá os imóveis abaixo descritos, na forma da Lei
9.514/97 e suas alterações posteriores, de forma online, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.
em PRIMEIRO LEILÃO PÚBLICO dia 15/05/2023 às 10:00 horas (horário de Brasília/DF pelo valor
de R$ 371.218,97 (trezentos e setenta e um mil duzentos e dezoito reais e noventa e sete
centavos) não ocorrendo à venda no primeiro leilão, será realizado SEGUNDO LEILÃO PÚBLICO no
dia 16/05/2023 pelo valor de R$ 344.756,20 (trezentos e quarenta e quatro mil setecentos e
cinquenta e seis reais e vinte centavos) DESCRIÇÃO DOS IMÓVEIS – Item 01 - Casa residencial
nº 225 fundos, situado nos fundos da casa nº 225 que faz frente para a Rua Governador Pedro
Toledo – Piracicaba-SP, melhor descrito na matricula nº 31.829 do 1º CRI da comarca de Piracica-
ba-SP; Item 02 – Um terreno situado na Travessa Liberdade, lado par, distando 42,00 metros da
Avenida Liberdade, na cidade de Charqueada, medindo dez metros de frente, por vinte e oito
metros da frente aos fundos, contendo área de 280,00m², melhor descrito na matricula nº 26.250
do 1º CRI da comarca de Piracicaba-SP. O pagamento será feito à vista, mais comissão do leiloeiro
de 5%. Atendendo o parágrafo 2º-B do artigo 27 da Lei 9.514, com alterações promovidas pela Lei
13.465/17, devedor será informado do seu direito de preferência para adquirir o imóvel pelo preço
correspondente ao valor da dívida e demais encargos que compõem o valor do 2º leilão, inclusive
a comissão do leiloeiro no percentual de 5% (cinco por cento). Os interessados em participar do
leilão deverão se cadastrar e adquirir “login” e “senha”, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.

Maiores informações: www.leiloesbrasil.com.br – fone: (62) 3250 15-00 – 99679 798
– edital completo disponível no site.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



A12
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 3 de maio de 2023

FALECIMENTOS
SR. ELIAS SOARES DE ANDRA-
DE faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filho dos
finados Sr. Cosmo Lourenço de
Andrade e da Sra. Maria Soa-
res Pereira, era casado com a
Sra. Marinalva Martinha Vieira de
Andrade; deixa os filhos: Elias
Soares de Andrade Junior, ca-
sado com a Sra. Andrea Rodri-
gues de Andrade; Edson Viei-
ra de Andrade, casado com a
Sra. Rita de Cassia Fernan-
des da Silva de Andrade e Elo-
isa da Silva Andrade, casada
com o Sr. Alan Santiago Andra-
de. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala ”01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIVA MARIA RASERA DE-
GASPARI faleceu dia 29 p.p.,
nesta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Alberto
Rasera e da Sra. Regina Me-
nucci Rasera, era viúva do Sr.
Luiz Moacyr Degaspari; deixa
os filhos: José Alberto Degas-
pari, casado com a Sra. Va-
nessa Tejada Petta Degaspa-
ri; Maria Regina Degaspari da
Silva, casada com o Sr. José
Aparecido da Silva e Claudia
Degaspari. Deixa netos, bis-
neta, demais familiares e ami-
gos.  Seu sepultamento foi re-
alizado dia 30 p.p., tendo saí-
do o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”,  para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEIDE MARIA DE BAR-
ROS PIMPINATO faleceu dia 29
p.p., na cidade de Rio das Pe-
dras/SP, contava 75 anos, filha
dos finados Sr. Florencio Soa-
res de Barros e da Sra. Rosa
Bugno de Barros, era casada
com o Sr. Francisco Pimpina-
to; deixa os filhos: Maria Elisa
Pimpinato Sartori, casada com
o Sr. Carlos Alberto Sartori; Fer-
nando Pimpinato, casado com
a Sr. Particia Fava Modolo Pim-
pinato e Marcia Cristina Pimpi-
nato Botam, casada com o Sr.
Emerson V. Stocco Botam. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 30 p.p., tendo sa-

ído o féretro às 16h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUMERCINDO SOARES DE
ANDRADE faleceu ontem, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 57 anos, filho do Sr. Nel-
son Eugenio de Andrade, já fa-
lecido e da Sra. Irany Soares
de Andrade; deixa os filhos:
Nelson, João e Murilo. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório Municipal de
São Pedro/SP, para o Cemité-
rio Parque São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETE APARECIDA
FERRAZ LOPES faleceu dia 29
p.p., na cidade de Rio das Pe-
dras/SP, contava 53 anos, filha
dos finados Sr. Benedicto Fer-
raz e da Sra. Benicia Maria da
Conceição Ferraz, era casada
com o Sr. Jurandir Lopes; deixa
os filhos: Pablo Ferraz Lopes,
casado com a Sra. Amaly; Gili-
ton e Ariadine. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 30 p.p.,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório Municipal da Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MIRIAM ZITTO ROCHA fa-
leceu dia 30 p.p., nesta cidade,
contava 68 anos, filha dos fi-
nados Sr. Heitor Zitto e da Sra.
Lourdes Saes Zitto, era viúva
do Sr. João Augusto Rocha;
deixa os filhos: Ana Carolina
Rocha Duarte Novaes, casada
com o Sr. Richard Duarte No-
vaes e Rafael Augusto Zitto
Rocha. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 30
p.p., tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DIRCEU DE JESUS NOVE-
LLO faleceu dia 30 p.p., nesta
cidade, contava 74 anos, filho

dos finados Sr. Durvalino No-
vello e da Sra. Lourdes Ams-
talden Novello, era casado
com a Sra. Magali de Souza
Novello; deixa as filhas: Deni-
se Roberta Novello de Almei-
da, casada com o Sr. Pedro
Roberto de Almeida; Daniela
Fernanda Novello, casada com
o Sr. Enrique Luiz Bermudez
Varela e Dina Mara Novello,
casada com o Sr. Elizeu Lo-
pes. Deixa netos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 30 p.p.,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADELINO SPOTT faleceu dia
30 p.p., nesta cidade, contava
85 anos, filho dos finados Sr.
Jose Spott e da Sra. Maria Teo-
doro Spott, era casado com a
Sra. Sebastiana Salustiano
Spott; deixa os filhos: Valmir
Spott, casado com a Sra. Arice-
lia Neres de Souza Spott; Vil-
ma Spott Penha, casada com
o Sr. Mario Augusto Penha; Val-
demir Spott, casado com a Sra.
Maria Aparecida Americo Spott;
Vilson Spott, casado com a Sra.
Claudia Faustino de Souza
Spott; Dirce Spott Oliveira, casa-
da com o Sr. Decio dos Anjos
Oliveira e Eliane Spott Oliveira,
casada com o Sr. Felipe Fran-
cisco Santos Oliveira. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALDERE BRUNELLO BO-
NATTO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 90 anos, fi-
lha dos finados Sr. Natale Bru-
nello e da Sra. Rosa Basaglia,
era viúva do Sr. Albino Bonatto;
deixa os filhos: Valtenir Bonat-
to; Reinaldo Antonio Bonatto e
Eliana Aparecida Bonatto Ferra-
ri, casada com o Sr. Antonio Fer-
nando Ferrari. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISMAEL SCHIAVINATTO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 61 anos, filho dos fina-
dos Sr. Matheus Schiavinatto e
da Sra. Genoveva Fusatto Schi-
avinatto; deixa os filhos: Luis
Matheus Vicentin Schiavinatto;
Julia Elisa Vicentin Schiavinat-
to, casada com o Sr. Bruno Oli-
veira Francisco; Jamile dos
Santos Schiavinatto e Miguel
dos Santos Schiavinatto. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
TULLIO TREVISAN faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 86 anos, filha dos finados
Sr. Claudio Tullio e da Sra. An-
nunciata Mazon, era viúva do
Sr. Guido Trevisan; deixa os fi-
lhos: Guido Trevisan Filho e
Ivanise Cybele Trevisan Mar-
tins, viúva do Sr. Eunicio Si-
queira Martins Filho. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”,  para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GENI KANTOVITZ
DE SOUZA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 76 anos,
filha dos finados Sr. Henrique
Kantovitz e da Sra. Florinda
Kantovitz, era viúva do Sr. Jose
de Souza; deixa os filhos: Celia
Aparecida Segredo, casada
com o Sr. Francisco Vitório Se-
gredo; Lucilene Aparecida de
Souza Pereira, casada com o Sr.
Ademir Pereira; Jose Ronaldo
de Souza, casado com a Sra.
Giovana Righi; Angela Marta de
Souza, casada com o Sr. Rafa-
el Tagliatti Siguin e Aparecida de
Cassia de Souza, casada com
o Sr. João de Moraes. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-

retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AZELIA PINTO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 97 anos, filha dos
finados Sr. Marcolino Manoel
Pinto e da Sra. Carmelina Pe-
reira Pinto, era viúva do Sr.
Jose Henrique da Silva; deixa
os filhos: Flavio Henrique da
Silva; Jose Henrique da Silva
Filho; Valquiria da Silva Torre-
zan; Sueli da Silva; Haroldo
Henrique da Silva, já falecido;
Douglas Henrique da Silva e
Ivan Henrique da Silva, já fale-
cido. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 09h00 às 15h15 na
sala “Rubi” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 15h30 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local,
em seguida foi transladado
para sepultamento no Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADEILDO DA FONSECA AL-
VES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 45 anos, filho do Sr.
Benedito Alves e da Sra. Anto-
nia Flauzino da Fonseca Alves.
Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala ”01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA NEIDE LOPES
MELCHERT faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 82 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose de An-
drade Lopes e da Sra. Ruth
Malheiros Lopes, era casada
com o Sr. Germano Furlani Mel-
chert; deixa os filhos: Guilher-
me Lopes Melchert, já falecido;
Denise Lopes Melchert, casa-
da com o Sr. Mauro Marques;
Adriana Lopes Melchert Bozzo,
casada com o Sr. Mario Egidio
Bozzo e Ana Carolina Lopes
Melchert, casada com o Sr.
Jose Garcia Netto. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado

ontem, tendo saído o féretro às
13h30 do Velório do Cemitério
Municipal da Saudade de Cam-
pinas/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALINA PEREIRA DOS
SANTOS faleceu dia 28, nes-
ta cidade, contava 77 anos, fi-
lha dos finados Sr. Adelino
Pereira dos Santos e da Sra.
Vicencia Maria da Conceição;
deixa os filhos: Gilberto Ben-
to e Reinaldo Carlos Bento.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 29, tendo saí-
do o féretro às 10h30 da Cape-
la da Saudade para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. FATIMA AUGUSTO PRO-
VENZANO faleceu dia 29, nes-
ta cidade, contava 61 anos, fi-
lha dos finados Sr. José Augus-
to e da Sra. Francisca da Con-
ceição Muniz Augusto, era ca-
sada com o Sr. Ariovaldo Pro-
venzano; deixa os filhos: Gui-
lherme Augusto Provenzano,
casado com a Sra. Debora Cris-
tina Araujo Santos e Giovana
Augusto Provenzano Cancillie-
ro, casada com o Sr. Paulo
Henrique S. Cancilliero. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 29, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDNA HION DA SILVA fale-
ceu dia 29, nesta cidade, con-
tava 63 anos, filha da Sra. The-
rezinha Hion, já falecida, era vi-
úva do Sr. José Aparecido da Sil-
va; deixa os filhos: Ricardo José
da Silva; Rafael da Silva, casa-
do com a Sra. Tatiane; Maraisa
da Silva, casada com o Sr. Thi-
ago; Mirian Fernanda da Silva,
casada com o Sr. Adriel e Feli-
pe da Silva, casado com a Sra.
Camila. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 29,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. CECILIA BUENO faleceu
dia 29 pp na cidade de Piraci-
caba, aos 88 anos de idade. Era
filha do Sr. João Oliveira Bueno
e da Sra. Francisca de Mello
Bueno, falecidos. Deixou os Ir-
mãos: Ceres Bueno Abe; Cel-
so de Oliveira Bueno. Deixa ain-
da sobrinhos e demais familia-
res e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 30 pp, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 04, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CARLOTA MARANHÃO
DE TOLEDO PIZA faleceu dia
29 pp na cidade de Piracica-
ba, aos 79 anos de idade e era
viúva do Sr. Silvano Correa de
Toledo Piza. Era filha do Sr.
Manoel Maranhão Carneiro e
da Sra. Rosalina Gomes dos
Santos, falecidos. Deixou as
filhas: Elza Maranhão Carnei-
ro; Cleusa Maranhão Carneiro
Bassinello casada com Juvenal
Antonio Bassinello. Deixa ain-
da netos, bisnetos e demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu dia 30 pp no Memorial
Metropolitano de Piracicaba -
Sala Diamante. No dia 30 pp as
13:00 hs houve também a Ceri-
mônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARGARETE ROSANA
LOPES faleceu dia 30 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 59
anos de idade. Era filha do Sr.
Alicio Lopes e da Sra. Nair Anon
Lopes, falecidos. Deixa filhos:
Edivaldo Antônio Reame Junior
casado com Denise Soares
Ferro Reame, Everton Luís Re-
ame casado com Tatiane Apa-
recida de Oliveira, Yago Gabriel
Reame, Yan Rafael Reame.
Deixa netos, bisneta, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 01 pp,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
- Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PERCILIO BISPO DE OLIVEI-
RA faleceu dia 30 pp na cidade
de Piracicaba, aos 62 anos de
idade. Era casado com a Sra.
Marisdete dos Santos de Olivei-
ra. Era filho do Sr. Donato Bispo
de Oliveira e da Sra. Analice de
Jesus Santos. Deixa os filhos:
Jacqueline de Oliveira,  Marcos
Antonio - falecido. Deixa demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de

Dois Córregos e o seu sepulta-
mento deu-se anteontem no
Cemitério Municipal de Dois
Córregos. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA GESSY MORENO RUBIO
FERREIRA faleceu dia 29 pp na
cidade de Piracicaba aos 89
anos de idade e era viuva do Sr.
Antonio Alves Ferreira. Era filha
do Sr. Jose Moreno Rubio e da
Sra. Francisca Maria Conceição,
falecidos. Deixa os filhos: Ja-
queline Ferreira da Silva casa-
da com Rubens Fernando da
Silva, Juarez Onivaldo Alves Fer-
reira casado com Ana Gonçal-
ves da Costa, Junio Rubens Al-
ves Ferreira casado com Rosa-
na Levindo Ferreira, Jose Flo-
risnaldo Ferreira casado com
Dirce Diniz Ferreira, Gilmar An-
tonio Ferreira. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O velório ocorreu dia 29 pp
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Diamante. No
dia 30 pp houve também a Ce-
rimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. UMBERTO GALHARDO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 67 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Li-
dia Rodrigues Galhardo. Era fi-
lho do Sr. Renato Galhardo e
da Sra. Beatriz Parisotto Ga-
lhardo, falecidos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se-a anteon-
tem as 13:00hs, no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO ANTONIO FER-
REIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 105
anos de idade e era viuvo da
Sra. Anna Maria Pacheco. Era
filho do Sr. Purfirio Antonio Fer-
reira e da Sra. Rita Maria de Je-
sus - falecidos. Deixa os filhos:
Jacira Ferreira, Joel Ferreira
casado com Maria de Lourdes
França, Darci Ferreira casado
com Maria Jose dos Santos,
Dirce Ferreira e Neusa Ferreira
- viuva, Benedito Ferreira, Airton
Ferreira, Milton Ferreira - faleci-
dos. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se-a anteontem as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Res-
surreição - Sala A, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CLELSIO MENEGON faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 66 anos de idade. Era
filho do Sr. Aparicio Menegon e
da Sra. Ignes Luiza Furlan Me-
negon, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Christian, Vanessa, Fer-
nanda, Jessica, Giovane. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba
- Sala Diamante, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA IVETE ARTHUSO
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 58 anos de
idade. Era filha do Sr. Antonio
Arthuso e da Sra. Elza Novello
Arthuso - falecidos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DIRCEU ALVES DA SILVA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era viúvo da Sra. Nair
Alves da Silva e era filho do Sr.
Jose Alves da Silva e da Sra.
Terezinha de Faria, falecidos.
Deixa as filhas: Priscila Alves
Denardi casada com Fil ipe
Denardi; Sabrina Alves da Sil-
va Rodrigues Ferraz casada
com Danilo Rodrigues Ferraz.
Deixa ainda demais parentes
e amigos. O velório ocorreu
ontem no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba - Sala Safi-
ra, onde houve também a Ceri-
mônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO MOREIRA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 80 anos de ida-

de e era viúvo da Sra. Francis-
ca Bandeira Moreira do Nasci-
mento, e era filho do Sr. Higino
Moreira Sobrinho e da Sra. Vir-
ginia Maria da Conceição, fa-
lecidos. Deixou os filhos: Jose
Bandeira Moreira; Jose Morei-
ra; Jose Raimundo bandeira;
Francisco Bandeira Moreira Ir-
mão; Francisco Bandeira Mo-
reira; Damiana Moreira da Sil-
va. Deixa ainda netos, bisne-
tos e demais parentes. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Tupi, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM IONE RODRIGUES RA-
MOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 24
anos de idade. Era filha do Sr.
Gardine Rodrigues e da Sra.
Rosilene Ramos Pereira Ro-
drigues, falecida. Deixa paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as
09:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CELINA APARECIDA DE
OLIVEIRA FRANCO ALVES fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 56 anos de ida-
de. Era casada com o Sr. Nata-
lino Franco Alves. Era filha do Sr.
Herminio de Oliveira, falecido e
da Sra. Leonora Matozo de Oli-
veira. Deixa os filhos: Bruno
Franco Alves casado com Va-
nessa Piussi de Faria, Lucas de
OlIveira Alves, Leandro de Olivei-
ra Souza, Gilberto de Oliveira
Franco Alves (falecido).  Deixa
01 neta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 09:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-

de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RONY ALEX DA SILVA MO-
RAIS faleceu dia 28 na cidade
de Piracicaba, aos 37 anos de
idade e era filho do Sr. Pedro de
Morais e da Sra. Maria de Lour-
des da Silva Morais. Deixa pa-
rentes e amigos.  O seu sepul-
tamento deu-se-a dia 29 as
13:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende  -
Sala 03, seguindo para  o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GESSY MORENO RUBIO
FERREIRA faleceu dia 29 na ci-
dade de Piracicaba aos 89
anos de idade e era viuva do
Sr. Antonio Alves Ferreira. Era
filha do Sr. Jose Moreno Rubio
e da Sra. Francisca Maria Con-
ceição - falecidos. Deixa os fi-
lhos: Jaqueline Ferreira da Sil-
va casada com Rubens Fer-
nando da Silva, Juarez Onival-
do Alves Ferreira casado com
Ana Gonçalves da Costa, Ju-
nio Rubens Alves Ferreira ca-
sado com Rosana Levindo
Ferreira, Jose Florisnaldo Fer-
reira casado com Dirce Diniz
Ferreira, Gilmar Antonio Ferrei-
ra. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
velorio ocorreu dia 29 na Sala
Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 12:30hs até as 19:00hs.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOEL RODRIGUES DA SIL-
VA faleceu no dia 29/04 na ci-
dade de Santa Maria da Serra
aos 86 anos de idade e era
filho dos finados Sr.Manoel
Rodrigues da Si lva e da
Sra.Maria Bernardina de
Souza.Deixa irmã e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 30/04 saindo o fé-
retro ás 11:00h do Velório Mu-
nicipal de Santa Maria da Ser-
ra seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VANDA MARIA PADETTI
faleceu anteontem na cidade de
São Pedro aos 60 anos de ida-
de e era viúva do Sr.Roberto
Aparecido Lima da Silva.Era fi-
lha do finado Sr.Miguel Padetti
Sobrinho e da Sra.Ana Albertini
Padetti. Deixa os filhos: Diogo
e Raquel. Deixa familiares e
amigos. O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
08:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde será inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


